
Нелегалов напугали депортацией
   СИТУАЦИЯ

Елена БОНДАРЕНКО

С 5 февраля на сайте МВД России 
появилась база данных нелегаль-
ных мигрантов. В специальном 
реестре в целом по стране оказа-
лись уже 670 тысяч человек, бо-
лее 8000 из них находятся в Рос-
товской области.

Метод кнута
Как объяснил журналистам врио 

начальника управления по вопро-
сам миграции Главного управле-
ния МВД России по Ростовской 
области Дмитрий Блинов, в реестр 
контролируемых лиц попадают все 
иностранные граждане, которые 
незаконно находятся на террито-
рии нашей страны, в том числе в 
Ростовской области.

– Например, они не встали на ми-
грационный учет, не зарегистриро-
вались, не обратились за получени-
ем необходимого разрешительного 

документа, или же он был выдан, 
но впоследствии аннулирован, – 
перечислил Дмитрий Блинов.

К попавшим в черный список со-
трудники органов внутренних дел 
вправе применить режим высылки.

– Этот правовой режим приме-
няется в отношении иностранных 
граждан и лиц без гражданства, 
которые незаконно находятся на 
территории Российской Федера-
ции, для ограничения их прав и 
свобод. Например, они не могут 
изменять место жительства без 
ведома органов внутренних дел, 
выезжать за пределы региона, – со-
общил журналистам в ростовском 
пресс-центре «Интерфакса» Дмит-
рий Блинов.

В списке табу – возможность 
управлять транспортным сред-
ством, устраивать детей в детский 
сад, школу и даже заключать брак. 
Особый перечень запретов связан 
с банковским счетом. Нелегаль-
ный мигрант не может открывать 
новый, а на его действующий счет 

будут поступать только те суммы, 
которые необходимы для оплаты 
каких-либо штрафов, госпошлин и 
налогов. Однако на счет иностран-
ца, который находится в реестре 
контролируемых лиц, можно от-
правлять не более 30 тысяч рублей 
в месяц.

– Это серьезные ограничения, 
вынуждающие мигранта покинуть 
пределы территории Российской 
Федерации, – подчеркнул Дмит-
рий Блинов.

И, конечно же, иностранного 
гражданина, находящегося в этом 
реестре, нельзя принимать на 
работу. Перед трудоустройством 
работодатель должен учитывать 
этот момент.

Исправить всё
Однако у мигрантов, попавших 

в черный список, еще есть воз-
можность исправить ситуацию. 
Специальный указ президента РФ 
Владимира Путина дает им четы-
ре месяца, с 1 января по 30 апреля 

включительно, чтобы урегулиро-
вать свое правовое положение.

– Сейчас на рынке труда суще-
ствуют сложности с поиском кад-
ров, особенно на крупных пред-
приятиях, поэтому мы обзвани-
ваем работодателей и призываем 
централизованно привезти к нам 
всех иностранных граждан. Мы их 
легализуем, выдадим патенты или 
разрешение на работу. Если трудо-
вой мигрант, находящийся на тер-
ритории области, не проявил себя, 
скажем так, в плохих моментах, его 
статус будет урегулирован, – заявил 
Дмитрий Блинов.
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   МЕ ДИЦИНА

Александр ОЛЕНЕВ

Дополнительная мера социаль-
ной поддержки медиков, кото-
рые работают в сельских терри-
ториях, может быть закреплена 
областным законом.

Это предложение обсуждалось 
на совещании под председа-
тельством главы региона Юрия 
Слюсаря.

Кадровое обеспечение меди-
цинских учреждений на селе 
остается одной из острых проб-
лем регионального здравоохра-
нения. Построить, отремонтиро-
вать и оснастить оборудовани-
ем больницу или поликлинику 
оказывается иной раз легче, чем 

подобрать для нее квалифицированные кадры. Не-
хватка медиков ощущается и в городах, а уж ехать 
на работу в глубинку совсем мало желающих.

Над решением этой проблемы депутаты и власти 
региона думают уже давно. В Ростовской области 
приняты и работают программы «Земский доктор» 
и «Земский фельдшер», суть которых – обеспечить 
медиков на селе жильем, предоставить им стиму-
лирующие выплаты и меры социальной поддержки.

Однако эти программы недостаточны, о чем со-
общила на совещании вице-спикер донского пар-
ламента Светлана Мананкина. Единовременных 
выплат на приобретение жилья хватает только на 
первый взнос по ипотеке. Кроме того, на селе прак-
тически не строится жилье, которое подходит под 
требования банков, выдающих ипотечные кредиты. 
Таким образом, ситуация зашла в тупик.

Светлана Мананкина предложила решение проб-
лемы. Банк может выдать ипотеку под строитель-
ство частного дома. Но для этого необходим учас-
ток. Задумка областных законодателей – выделять 
землю медикам, чтобы они построили жилье, закре-

пились на селе и работали по профессии. На пер-
вый взнос по такой ипотеке могут быть потрачены 
подъемные средства, полученные по программам 
«Земский доктор» и «Земский фельдшер».

– Сейчас государство помогает развитию ИЖС. 
Пример – цифровой сервис «ДОМ.РФ» для строи-
тельства частных домов под ключ. Там десятки 
проектов домов стоимостью 4–5  млн рублей. 
И  это реальные предложения подрядчиков, го-
товых строить по договору эскроу! То есть банк 
передаст им деньги только после завершения 
стройки. А еще есть семейная ипотека – под 6%, 
да и сельскую точно возобновят, – подчеркнула 
Светлана Мананкина.

Юрий Слюсарь поддержал идею с земельными 
участками для медиков на селе и поручил прорабо-
тать эту идею не только для врачей. Так, в январе 
стартовала программа «Земский работник культу-
ры». Земельный вопрос актуален и для них, а еще 
и для сельских педагогов.

ЛЮДИ  
НОМЕРА
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Елена Котельникова,  
худрук ансамбля «Донцы»

Для такого небольшого  
ансамбля, как у нас,  
партитур  
не найдешь
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Игорь Омельченко,  
член Общественной палаты РО

Наш долг – помогать  
оступившимся  
людям
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Татьяна Бердник,  
профессор

В результате  
экспериментальных исканий 
Малевич пришел  
к супрематизму
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на которых опубликован 
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ГЕОГРАФИЯ НОМЕРА

область
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Зверево (4)
Азов (5)
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Куйбышевский район (3)
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СКИДКА – ветеранам и участникам Великой Отественной войны,  
инвалидам, подробности по бесплатному номеру 8-800-200-58-88

П2774
подписной индекс

300
стоимость подписки  

на электронную версию газеты (PDF)  
на 6 месяцев, руб.

ЧИТАЙТЕ СВЕЖИЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ ПО ВТОРНИКАМ И ПЯТНИЦАМ

podpiska.molotro.ru

ПОДПИСКУ МОЖНО ОФОРМИТЬ В ЛЮБОМ ОТДЕЛЕНИИ СВЯЗИ ИЛИ В РЕДАКЦИИ

подпиСКа
8 (863) 210-75-68
8-988-946-06-21

НЕТ ВРЕМЕНИ ЗАЙТИ  
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на печатную  
версию газеты

на 1 месяц, 141,08 руб.
на 6 месяцев, 846,48 руб.

цифра

1247 рейдов по вы-
явлению фактов нарушения ми-
грационного законодательства 
провели донские полицейские 
в минувшем году

Светлана Зиновьева,  
член Торгово-промышленной 

палаты Ростовской области
Скоро личность  Скоро личность  

постояльца  постояльца  
гостиницы будет  гостиницы будет  

идентифицироваться  идентифицироваться  
по радужной  по радужной  

оболочке глаза,  оболочке глаза,  
и предъявлять паспорт  и предъявлять паспорт  

на ресепшене  на ресепшене  
не понадобитсяне понадобится

Из-под земли Из-под земли 
достанутдостанут
Из-под земли Из-под земли 
достанутдостанут
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   АКЦЕНТЫ

Инженеры в почёте
Владимир Путин поддержал идею объявить 

Год инженера, так как они очень нужны для 
дальнейшего развития страны.

В России выстраивается новый подход к обуче-
нию инженерных специалистов. Профессионалов 
будут растить с детского сада и школы до ауди-
торий университета, прививая ребятам необхо-
димые знания, ценностные установки и интерес 
к науке и технике.

Президент ставит перед школами важную 
задачу: техническое образование должно быть 
фундаментальным. Этот подход основан на тра-
дициях нашего образования, которое взрастило 
гениальных инженеров, конструкторов и уче-
ных, без которых немыслимо развитие челове-
чества.

Космос для молодых
Новым главой Роскосмоса назначен 39-лет-

ний замминистра транспорта Дмитрий Бака-
нов, ставший самым молодым руководителем 
госкорпорации.

Ранее он отвечал за внедрение новых техно-
логий в транспортной сфере. Преуспев в своей 
работе, в 2022 году Баканов получил повышение 
до заместителя министра транспорта России. 
Назначение Баканова – важный этап в тренде 
обновления госуправления на ключевых долж-
ностях.

Космическая отрасль – это сектор новых амби-
ций и возможностей, который требует постоян-
ных инноваций. Стратегически важные на-
правления президент России доверяет молодым 
управленцам, видя в их энергии движущую силу 
для развития науки.

Расплата ресурсами
Вашингтон планирует забрать природные 

ресурсы Украины как плату за уже потрачен-
ные средства на поддержку киевского режима, 
об этом заявил пресс-секретарь Совбеза Бело-
го дома Брайан Хьюз.

Мы становимся свидетелями новой версии 
старой колониальной политики в исполнении 
США. Для Вашингтона это отработанная схема: 
США развязывают войну в неокрепшей стране, 
убивают систему управления, подчиняют себе, 
а потом навязывают любые условия, оставляя 
после себя руины.

При этом большая часть залежей полезных ис-
копаемых расположена на Донбассе и в Запорож-
ской области – в России, а не на Украине. США 
уже не ждут от Киева победы, поэтому требуют 
оставшиеся украинские ресурсы за предостав-
ленную помощь.

Подготовил Александр Оленев

  ПОЗДРАВЛЕНИЕ

8 февраля в стране отмечают День российской науки. С праздником 
всех поздравляют временно исполняющий обязанности губернатора 
Ростовской области Юрий Слюсарь и председатель донского Законода-
тельного собрания Александр Ищенко.

«Уважаемые земляки! Интеллектуальная деятельность служит фунда-
ментом и мощным ресурсом для развития государства. В Ростовской 
области инновационную деятельность ведут около 600 организаций, 
работают 60 объектов профильной инфраструктуры. Ежегодно донские 
изобретатели оформляют свыше 1500 патентов в самых разных сферах 
– в сельском хозяйстве, аэрокосмонавтике, энергетике, машинострое-
нии, экологии. Научная деятельность все больше привлекает молодых 
людей. Благодарим донских ученых за участие в подготовке молодых 
кадров», – сказано в поздравлении.

«Зарница» зовёт смелых
Открыта регистрация на всероссийскую военно- 
патриотическую игру «Зарница 2.0». Свои навыки 
и знания могут продемонстрировать команды уча-
щихся школ и колледжей со всего региона. Подать 
заявку на участие в проекте можно на официальном 
сайте игры: зарница.будьвдвижении.рф.
– В прошлом году к проекту присоединились более 
25 тысяч участников из Ростовской области. Две донские 
команды смогли одержать победу в старшей и средней 
возрастных категориях. В этом сезоне мы также надеем-
ся на успех наших ребят, – подчеркнул председатель ко-
митета по молодежной политике Ростовской области 
Александр Никиточкин.2
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СОБЫТИЯ

Звание лучшим
В Ростовской области появит-

ся почетное звание «Лучший 
работник соцобеспечения». 
Такую инициативу выдвинул 
общественный совет при мини-
стерстве труда и соцразвития.

Звание лучшего по профессии 
– нематериальная форма поощ-
рения, но очень важная форма 
благодарности людям, которые 
отдают много сил, терпения, 
души, заботясь о нуждающихся 
в помощи людях, подчеркнули 
общественники. 

– Инициативу полностью под-
держиваю. В этой сфере работа-
ют достойные, самоотверженные 
люди, которые отдают много сил 
и терпения, заботясь о нуждаю-
щихся. Поручил министру труда 
и соцразвития Ирине Шувало-
вой разработать необходимые 
нормативные документы. Первые 
поощрения самым отзывчивым 
и добросовестным социальным 
работникам вручим уже в этом 
году в их профессиональный 
праздник, 8 июня, – сказал глава 
региона Юрий Слюсарь.

Безопасность 
Донбассу

Опыт внедрения и развития 
рег иона льной и нформац и-
онной системы «Безопасный 
город» представили членам 
рабочей группы Содружества 
«Донбасс»

– Мы не стоим на месте, «Без-
опасный город» развивается и 
совершенствуется. Запланиро-
вана установка и интеграция еще 
порядка 1000 камер видеонаблю-
дения, интеграция с системами 
мониторинга контроля качества 
услуг ЖКХ и так далее, – под-
черкнул замгубернатора Сергей 
Бодряков.  – Донской регион 
готов оказать всю необходимую 
помощь и поддержку в процессе 
интеграции новых субъектов, 
укрепляя экономические и гу-
манитарные связи, а также обес-
печивая комплексное развитие 
Донецкой и Луганской народных 
республик, Ростовской и Воро-
нежской областей.

С новым грантом!
Юрий Слюсарь поздравил 

Ансамбль донских казаков име-
ни Анатолия Квасова с полу-
чением гранта президента РФ.

Накануне глава государства 
Владимир Путин подписал указ 
о предоставлении  казачьему ан-
самблю ежегодной поддержки в 
размере 43 млн рублей. Глава ре-
гиона назвал коллектив визитной 
карточкой Ростовской области.

«Искренне горд за коллектив, 
который прославляет народное 
иск усство родного донского 
края. Кто не знает песню «По 
Дону гуляет казак молодой» или 
«Любо, братцы, любо» в их ис-
полнении? Музыканты – много-
кратные лауреаты и победители 
международных и всероссийских 
конкурсов. Благодарю нашего 
президента Владимира Влади-
мировича Путина за оказанное 
внимание и поддержку донского 
коллектива. Артистов ансамбля 
от всей души поздравляю с вы-
сокой оценкой и желаю вдохно-
вения и дальнейших успехов», – 
написал Юрий Слюсарь в своем 
телеграм-канале.

С младых  
ногтей

В станице Багаевской пред-
ставлен опыт организации 
непрерывного казачьего обра-
зования на Дону – от детского 
сада до высшего учебного за-
ведения.

– Стратегической целью явля-
ется создание единого образова-
тельного пространства по воспи-
танию подрастающего поколения 
в духе патриотизма, гражданской 
ответственности и готовности к 
служению Отечеству с опорой на 
духовно-нравственные основы 
и ценности российского казаче-
ства. Необходимо применение 
дифференцированного подхода 
при преподавании предметов, с 
учетом донской истории и куль-
туры, – подчеркнул директор де-
партамента по делам казачества 
и кадетских учебных заведений 
Петр Серов.

вершили осмотры, коммунальные 
службы приступили к восстанови-
тельным работам и уборке террито-
рии возле домов. С первых минут 
в работу включился и врио градо-
начальника Александр Скрябин. 
Уже в субботу во всех 14 домах 
завершили установку теплового 
контура, газоснабжение восста-
новили. Как сообщили в адми-
нистрации Ростова, выявлено 76 
поврежденных квартир, требуется 
замена 215 окон. В воскресенье об-
меры оконных проемов закончили, 
установка стеклопакетов начнется 
на этой неделе. Сейчас идет прием 
документов для оформления еди-
новременной выплаты.

Включился в помощь пострадав-
шим и депутатский корпус. Как 
сообщил спикер облпарламента, 
секретарь реготделения «Единой 
России» Александр Ищенко, 
депутаты донского парламента 
«закрепили за собой» несколько 
жилых домов, пострадавших от 
атаки БПЛА.

   ЧС

Виктория ГОЛОВКО

14 многоквартирных домов в рос-
товском микрорайоне Сельмаш, 
а также здания областного нар-
кологического диспансера и обл-
больницы № 2 пострадали во вре-
мя атаки вражеских БПЛА в ночь 
с 7 на 8 февраля.

Как рано утром проинформи-
ровал жителей региона в своем 
телеграм-канале врио губерна-
тора Юрий Слюсарь, атаке под-
верглись Ростов-на-Дону и Черт-
ковский район. Дроны подавили 
средствами радиоэлектронной 
борьбы, но падение их обломков и 
взрывная волна спровоцировали 
повреждения окон и оконных рам, 
балконных конструкций.

...Субботним утром Юлию Шу-
еву, жительницу одной из квартир 
ростовской трехэтажки на улице 
1-й Конной Армии, 18/9, корреспон-
дент «Молота» застала выметаю-
щей груды осколков с балкона. На 
помощь приехала сестра, она уби-
рала острые фрагменты остекления 
из пустой глазницы окна.

– Все случилось после двух ча-
сов ночи, были страшный грохот, 
взрыв и вибрация, как будто стены 
затряслись. Подобное можно срав-
нить разве только с землетрясени-
ем, я такого никогда не испытыва-
ла... А потом – резкий звон стекла, 
все посыпалось из окон на одной 
стороне дома, – тяжело вздыхает 
Юлия. – Слава богу, никто не по-
страдал.

Елена Краснова, хозяйка со-
седней квартиры, жалуется, что 
не спала и, конечно, ужаснулась 
грохоту: распахнулась балконная 
дверь, полетели стекла. Ростов-
чанка Татьяна, у которой повреди-

ло оконную раму, рассматривает 
лопнувшее окно и объясняет, что 
инцидент сопровождался еще и 
яркой желтой вспышкой.

Одним из наиболее пострадав-
ших домов стала пятиэтажка на 
улице Веры Пановой, 37.

– Мы с сыном спали, и вдруг – 
сильный взрыв! У меня было впе-
чатление, что наш дом подпрыгнул, 
– рассказывает его жительница 
Карина.

Жители этих домов отметили, 
что сотрудники оперативных 
служб примчались на место ЧП 
мгновенно, некоторых жильцов 
оперативно эвакуировали.

– На месте работают расчеты 
спасателей, прибыли также авто-
бусы для обогрева эвакуирован-
ных людей. Для развертывания 
пункта временного размещения и 
питания людей подготовлен лицей 
№ 20 имени В.П. Поляничко, – со-
общил Юрий Слюсарь.

Как только специалисты След-
ственного комитета России за-

«Наш дом словно подпрыгнул»

На передовой

   СВО

Александр ОЛЕНЕВ

Свежий выпуск газеты «Мо-
лот» вошел в партию гума-
нитарной помощи, которую 

волонтеры Ростовского регио-
нального отделения «Единой 
России» доставили в начале фев-
раля в бригаду «Дон», выпол-
няющую боевые задачи в зоне 
специальной военной операции.

Сводная казачья бригада «Дон» 
носит имя Архистратига Михаила 
и сегодня сражается на Констан-
тиновском направлении на Дон-
бассе. Основные бои там идут за 
город Часов Яр, который киевские 
боевики превратили в мощный 
укрепрайон. Однако наши подраз-
деления уверенно теснят врага. 
Сформированная из наших зем-
ляков добровольческая бригада 
«Дон» отлично зарекомендовала 
себя в боевой обстановке.

– Бои тяжелые, но мы продви-
гаемся вперед. Знаем, что за нами 
надежный тыл. Благодарны всем, 

кто нас поддерживает, – подчерк-
нул боец из Аксайского района с 
позывным Мальчик.

Волон те ры- ед и нороссы из 
Ростовской области передали 
«донцам» то, что им более все-
го необходимо на передовой. В 
гумпомощь вошли генератор, 
окопные свечи, паракордовые 
(сверхпрочные нейлоновые) шну-
ры, а также фрукты из Неклинов-
ского района, кондитерские изде-
лия из Таганрога. Партия теплых 
вещей для фронта была собрана 
в ходе партийной акции «Тепло 
для Героя». Ко Дню защитника 
Отечества бойцам передали ге-
оргиевские ленточки. Ребята из 
Аксайского района написали на-
шим солдатам теплые душевные 
письма.

Газета «Молот» регулярно до-
ставляется на передовую и бой-
цы читают вести с Дона. Пишет 
«Молот» и на военные темы. Так, 
в феврале опубликованы мате-
риалы о Героях России Николае 
Майданове и Андрее Манухине, 
о разработках наших конструк-
торов для СВО, о выставке пор-

третов казаков, отличившихся на 
фронте. Эти материалы военно-
служащие читают с особенным 
интересом.

– В сборе гумпомощи участ-
вовали мои коллеги-депутаты 
из муниципалитетов, активисты 
партийных первичек, жители 
Ростовской области. То неравно-
душие, которое проявляют люди 
в таких сборах помощи, очень ра-
дует наших ребят на передовой, 
– подчеркнул секретарь Совета 
первичных отделений «Единой 
России» Максим Захаров.

По поручению секретаря Рос-
товского регионального отде-
ления «Единой России» Алек-
сандра Ищенко депутаты всех 
уровней, активисты первичных 
отделений партии, «Молодая 
Гвардия» помогают бойцам, на-
ходящимся на разных направле-
ниях специальной военной опе-
рации, и их семьям. Донские во-
лонтеры-единороссы также ранее 
оказывали поддержку казачьему 
штурмовому отряду «Шторм» и 
прифронтовой больнице на Ар-
темовском направлении в ДНР.
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   Волонтеры из Ростовской области передают газету «Молот» вместе с гуманитарной помощью в казачью 
бригаду «Дон»

Опять прорыв
   РЕЗОНАНС

Ирина ВАРЛАМОВА

В Ростове правоохранители проводят проверку воз-
можного проникновения вандалов в здание водоле-
чебницы Рындзюна на улице Серафимовича, 89.

О том, что памятник архитектуры стал точкой 
притяжения сборщиков металла, сообщил краевед 
Геннадий Крольман. Он же и вызвал полицию, зая-
вив, что неизвестные уже не первый раз проникают 
в пустующий особняк. Кроме того, в аварийном доме 
обитают бомжи, которые запросто могут устроить в 
здании пожар.

Как написал в соцсетях Геннадий Крольман, при-
ехавшие полицейские сказали, что «вообще, цыгане 
там живут, а администрация не может их выселить, 
так как их некуда переселить, не могут предоставить 
им муниципальное жилье. На мои возражения о том, 
что взламывать памятник архитектуры и жить в нем 
вроде как незаконно, пожали плечами».

Как заверили в пресс-службе ГУ МВД России по 
Ростовской области, правоохранители выезжали на 
место после полученного сообщения о нарушении 
общественного порядка.

– В настоящее время проводится ком-
плекс мероприятий, направленных 
на установление всех обстоятельств ин-
цидента. По итогам проверки будет при-
нято решение в соответствии с законода-
тельством, – сообщили в ведомстве.

Интересно, что происшествия с домом Рындзюна 
происходят именно в феврале. Практически ровно 
год назад фасад этого старинного дома превратил-
ся в огромную сосульку. Ледовое образование было 
коммунального происхождения: в здании ручьями 
текла вода, которая в морозы замерзла и сковала сте-
ну. И тогда общественники просили принять меры, 
чтобы спасти исторический особняк. Спустя неко-
торое время в администрации города сообщили, что 
водолечебницу доктора Рындзюна законсервируют. 
Уточнялось, что на проект консервации доходных 
домов Галкина и Рындзюна планируется выделить 
993 тысячи рублей.

Напомним, это четырехэтажное здание было по-
строено в 1913 году. Дом был признан аварийным и 
уже несколько лет как расселен, но проблемы здесь 
начались более 10 лет назад, когда подвал стало 
заливать сточными водами. По жалобам жильцов 
канализацию периодически латали, но потом следо-
вал очередной прорыв. И даже после того как жильцы 
съехали, водопроводные коммуникации в аварийном 
доме не были перекрыты.
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  С раннего утра в субботу  
жильцы пострадавших домов 
взялись за приведение в порядок 
окон и балконов

!



ТРЕНДЫ
Вторник, 11 февраля 2025 года

№10 (26739)
WWW.MOLOTRO.RU

3

Расхотели расставаться
   ТЕНДЕНЦИЯ

Елена БОНДАРЕНКО

Вопреки общероссийской тен-
денции семейные пары в Рос-
товской области стали разво-
диться реже.

Прошла любовь
В 2024 году на 10 новых бра-

косочетаний в России приходи-
лось восемь разводов, заявили 
во Всероссийском центре изуче-
ния общественного мнения. В 
донском крае же напротив, за 
год количество разводов сокра-
тилось на 6,1%.

– В минувшем году расторгли 
брак 18 548 супружеских пар, 
а в 2023-м – 19 771, – уточнила 
в беседе с нашим изданием на-
чальник управления ЗАГС Рос-
товской области Ольга Исаенко.

По версии жителей Ростов-
ской области, в топ-3 поводов 
для расторжения брака входят 
утрата чувств, супружеская не-
верность и финансовые затруд-
нения. Подать на развод решают 
еще и из-за несовпадения жиз-
ненных интересов и вмешатель-
ства родственников в семейные 
отношения. К таким выводам 
пришли в региональном управ-
лении ЗАГС, проанализировав 
специальные анкеты, которые 
предложили заполнить донским 
парам, решившим расстаться.

– Представленные результа-
ты добровольного анкетирова-
ния, разумеется, не отражают 
точного положения в брачно-се-
мейных отношениях, поскольку 
не все заявители принимают 
участие в опросе. Тем не менее 
определенные тенденции и за-
кономерности прослеживаются, 
– подчеркнула Ольга Исаенко.

Сначала были разборки
Как рассказала «Молоту» 

адвокат по семейным спорам 
Лидия Барахоева, разводов 
могло быть и больше, однако 
многие не принимают решение 
официально расстаться из-за 
детей.

– Одна из основных причин 
для развода в нашей стране 
– материальные сложности в 
семье. Например, если супруг 
длительное время не может 
найти работу, а жена вкалывает 
на нескольких, чтобы прокор-
мить всех. Это обстоятельство, 

На всякого заёмщика довольно простоты
   ФИНАНСЫ

Ирина ВАРЛАМОВА

Россияне стали внимательнее 
изучать банковские договоры. 
Что может навязать кредитная 
организация своим клиентам 
мелким шрифтом?

Читайте с лупой
Интересное исследование 

провели аналитики  « Выберу . ру». 
Среди вопросов, которые они 
задали респондентам, были 
такие: сколько времени вы чи-
таете договор; читаете ли то, 
что напечатано мелким шриф-
том; что делаете, если видите 
непонятные формулировки... 
В итоге выяснилось, что если 
в прошлом году среднее время 
чтения договора займа занима-
ло семь минут, то в этом – 12 
минут. Почти вдвое сократи-
лось количество тех, кто читает 
договор менее пяти минут, – с 
31 до 15%, и почти втрое – чис-
ло тех, кто не читает вовсе, с 
8 до 3%. Также втрое вырос 
процент респондентов, отказы-
вающихся оформлять договор 
после прочтения. В прошлом 
году таких было лишь 2%, в 
этом году – 6%.

Больше половины респонден-
тов заявили, что при прочте-
нии договора задают вопросы 
представителям компании-кре-
дитора, если видят непонятные 
пункты и формулировки (год 
назад бдительность проявили 
лишь 22%). 42% опрошенных 
отметили, что читают все усло-
вия в обязательном порядке (в 
прошлом году – 19%). На дого-
воры ипотечного кредитования 
тратят в среднем 25 минут, на 

договоры автокредитования – 22 минуты, дого-
воры микрозайма – 11 минут и договоры потреб-
кредита – 10 минут.

– То, что банковские договоры порой печа-
тают шрифтом, который можно рассмотреть 
лишь под лупой, говорит о неуважении к 
своим клиентам и стремлении играть кра-
плеными картами. Какие банковские условия 
могут сыграть против вас? Пункт «нотари-
альная подпись на договоре» сразу лишает 
вас возможности обратиться с апелляцией 
в суд, например, предоставить отсрочку по 
оплате долга или заключить мировое согла-
шение. Если есть ваше согласие на исполни-
тельную подпись, то заемщик идет к нота-
риусу и тот оформляет распоряжение судеб-
ным приставам о взыскании долга. Отменить 
распоряжение можно лишь в том случае, 
если нотариус несвоевременно уведомил 
должника. Второй важный момент: в догово-
рах о вкладах крупным шрифтом указан рек-
ламный процент, а фактический – мелким. 
Сколько жалоб поступало от вкладчиков, 
когда спустя два или три месяца ставка вне-
запно шла на понижение! Мелким же шриф-
том указаны и штрафные санкции. Третий 
пункт, на который я советовал бы обращать 
внимание, – навязывание дополнительных 
услуг, чаще всего это разного вида страхов-
ки. В итоге получается, что, оформив кредит 
на покупку бюджетного автомобиля стои-
мостью 800 тысяч рублей, вы будете опла-
чивать еще и страховку в 100 тысяч, и если 
договор подписан, то возможности отозвать 
ее практически нет, – предупреждает арби-
тражный управляющий Юлиан Борохов.

Не нравится – не подписывайте
Эксперт напоминает, что навязывание допол-

нительных услуг считается административным 
правонарушением, и приводит недавний пример.

– Омское УФАС России оштрафовало на 
500 тысяч рублей Совкомбанк за рекламные 
звонки клиенту, который после погашения кре-
дита отозвал свое согласие на обработку пер-
сональных данных и получение информации 
рекламного характера. Кстати, использование 

персональных данных – в топе банковских на-
рушений, и оно небезопасно, так как используя 
ваши данные, можно запросить банковскую кре-
дитную историю и даже оформить на ваше имя 
кредит. И четвертым пунктом я назвал бы усло-
вие, при котором банк указывает местом судеб-
ного разбирательства в случае спорных вопросов 
не тот регион, где проживает клиент. Если вы 
внимательно прочитали договор и не согласны 
с условиями, что делать? Советую не подписы-
вать, так как банк не будет их менять, – говорит 
Юлиан Борохов.

Цена ошибки велика
По мнению кандидата экономических наук, 

доцента кафедры управления развитием про-
странственно-экономических систем факульте-
та управления ЮФУ, эксперта-оценщика Елены 
Гуниной, на более ответственное финансовое 
поведение повлиял ряд факторов, в том числе на-
копленный опыт кредитования, а именно случаи, 
имеющие тяжелые последствия, высокие став-
ки, при которых существенно возрастает цена 
ошибки.

– К обучающим курсам, которые проводят раз-
личные блогеры и инфобизнесмены, можно отно-
ситься по-разному, и резко негативное отноше-
ние вполне обоснованно, но в то же время посыл 
о том, что необходима финансовая грамотность, 
что нужно быть ответственным за свои финансы, 
и прочие идеи в какой-то степени поспособство-
вали тому, что граждане хотя бы стали смотреть 
в сторону того, чтобы читать договоры, сравни-
вать весь комплекс условий, а не только ставку 
и скорость выдачи кредита. Естественно, накоп-
ленный опыт кредитования (а сейчас все-таки 
практически в каждой семье есть тот или иной 
кредит) и понимание того, что платить по креди-
ту придется, плюс социальный рейтинг влияют 
на то, что не все определяется только выгодными 
кредитными условиями, указанными в рекламе. 
И, на мой взгляд, лучше, когда ответственное 
финансовое поведение населения формируется 
не на ошибках, которые, как это ни печально, 
иногда носят фатальный характер, а путем ак-
тивной просветительской работы, в том числе и 
в рамках обучения в университетах, – рассказы-
вает Елена Гунина.

Да будет снег!

Время – деньги
   БАНКИ

Герман ПРИШВИН

В минувшем году жители донского регио-
на активнее сберегали деньги, чем брали 
в кредит.

– В 2024-м кредитование граждан увеличивалось, однако тем-
пы роста, начиная с июля, постепенно снижались. Так, в четвер-
том квартале банки предоставили заемщикам меньше кредитов, 
чем в июле – сентябре. Одна из причин – повышение процент-
ных ставок вслед за ключевой ставкой Банка России, – уточнила 
управляющая отделением Банка России по Ростовской области 
Наталья Леонтьева.

Она напомнила, что во втором полугодии регулятор ужесто-
чал денежно-кредитную политику, чтобы снизить инфляцию.

По данным на 1 января 2025 года, заметнее всего выросли обя-
зательства по ипотеке, за год увеличившись на 11%, до 472 млрд 
рублей. В то же время накопления в финансовых организациях 
продолжали увеличиваться.

Напомним, в конце декабря 2024 года максимальная процент-
ная ставка по рублевым вкладам в десяти крупнейших банках 
страны составила в среднем 21,7% годовых.

Найти свой путь
Проект «Ступени развития», который реализуется Ростовским региональным отделением Сою-
за женщин России совместно с командой «Содружества детей и молодежи Дона», имеет цель 
помочь сделать правильный профессиональный выбор ребятам, находящимся в трудной жиз-
ненной ситуации.
– Все мы разные и у всех судьба складывается по-разному. Дети не исключение, у них тоже 
разные судьбы. Если вовремя протянуть им руку помощи, то в большинстве случаев можно су-
щественно изменить эту ситуацию в лучшую сторону, – рассказала председатель донского 
женсовета, депутат Госдумы Лариса Тутова.
Участниками проекта уже стали 100 ребят из неблагополучных семей и состоящих на уче-
те в органах системы профилактики. Команда проекта выезжает в города и районы, работает 
с подростками на местах, организует для них экскурсии на ключевые предприятия в районах 
области. Так, выездные мероприятия с профориентационной программой состоялись в Таган-
роге, Песчанокопском, Веселовском, Целинском и Егорлыкском районах.

   АПК

Ирина ВАРЛАМОВА

Как февральский снег повлиял 
на состояние донских агро-
культур?

Снег, покрывший поля, увлаж-
нил почву.

– В декабре я ходил по пашне в 
туфлях, было тепло, сухо, и зем-
ля была утрамбована настолько, 
что разрыхлить ее не представ-
лялось возможным еще с осени. 
Этому поспособствовали лишь 
прошедшие в январе дожди. Что 
касается озимых, если раньше 
они начинали всходить в сен-
тябре-октябре, то в нынешнем 
сезоне я заметил первые ростки 
только в третьей декаде декаб-
ря. Из-за того, что эти сроки так 
сдвинулись, сейчас озимые еще 
слабенькие, а ведь ночью столбик 
термометра опускается до 10 гра-
дусов мороза. Хорошо, что ростки 
укрыло снегом и погода пока не 
создает угрожающей ситуации, – 
рассказывает глава фермерского 
хозяйства из Азовского района 
Петр Ратушный.

В Куйбышевском районе снега 
выпало совсем немного. По сло-
вам главы местного КФХ Алек-
сея Ласавского, трассы сухие, и 
это хорошо, а вот для полей, где 
толщина снежного покрова на 
полях всего 3–4 см, это плохо. 
Этих снежных запасов недоста-
точно, чтобы увлажнить почву. 
Тем более что и дождей в январе 
в районе выпало совсем немного.

А вот сады и опытный питом-
ник агрофирмы в ростовском 
Донецке замело снегом. На улице 
– зима, а в теплице – настоящая 
весна, расцвела черешня.

– Радует даже не столько снег, 
сколько тот факт, что средне-
суточные температуры снова 
установились на оптимальном 
среднегодовом уровне. Для нас 
это очень важно, потому что 
любая провокация ранней весны 
влечет за собой катастрофические 
последствия, как, к примеру, в 
прошлом году, когда раннее тепло 
запустило вегетационные про-
цессы, а после погожих деньков 

пришли низкие температуры и 
пострадала плодовая почка. Снег 
– это источник влаги, кроме того, 
когда земля укрыта природным 
покрывалом и наблюдается по-
нижение температур, меньше рис-
ков, что озимые или высаженные 
поздние посадки деревьев могут 
подмерзнуть, – комментирует 
главный агроном агрофирмы Ва-
лерий Кареник.

В Каменском районе, где на 
площади 30 га разбит суперин-
тенсивный сад по выращиванию 
фундука, толщина слоя снега со-
ставляет 10–15 см.

– Важна не высота снежного 
покрова, а то, насколько увлаж-
нилась почва. Пока влаги мало, 
но мы надеемся на дальнейшие 
осадки, – говорит управляющий 
проектом Александр Гончаров.

цифра

10,6 млрд рублей 
направит Ростовская область 
в 2025 году на развитие агро-
промышленного комплекса. 
В результате вливания таких 
масштабных инвестиций 
прирост агропроизводства 
по итогам года должен соста-
вить почти 10%
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Согласно Семейному ко-
дексу РФ, расторжение 
брака в судебном по-
рядке происходит, ког-
да у супругов имеют-
ся общие несовершенно-

летние дети. Помощь су-
дьи требуется и если один 
из супругов выступает про-
тив развода.

безусловно, влияет на мужчину. Он же по своей 
природе должен чувствовать себя добытчиком. 
Нехватка денег однозначно сильно влияет на 
брак, так как возникают постоянные ссоры, – от-
метила Лидия Барахоева.

Сейчас она работает с несколькими бракораз-
водными делами. По словам адвоката, официаль-
но расстаться принимают решение люди разных 
возрастов, не только молодежь.

– Сложности в семье возникают и из-за того, 
что мужчины ушли на СВО по контракту. Им тя-
жело морально, они нуждаются в поддержке, те-
плоте и любви, но, к сожалению, не все женщины 
готовы смириться с длительной разлукой. Отда-
ленность друг от друга сильно сказывается на се-
мейных чувствах, – посетовала Лидия Барахоева.

В Мартыновском районе, где 
возделыванием виноградников 
занимаются пять хозяйств, снега 
не выпало «ни капли».

– В Усть-Донецком районе еще 
немного припорошило, а в нашем, 
Мартыновском – голая земля. 
Снег для виноградников играет 
не такую большую роль, как для 
озимых, но он важен для равно-
мерного увлажнения почвы. У нас 
сейчас ночью 7 градусов мороза, 
но такое понижение температуры 
лоза переносит нормально, даже 
если бы не укрыли укрывные сор-
та, и тогда они не пострадали бы. 
А вот аномально теплые зимние 
дни могут повлиять на сохран-
ность глазков – они начнут вы-
превать. Это относится к укрыв-
ным сортам, – рассказывает глава 
КФХ «Винодельня Молчановых» 
Николай Молчанов.
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Количество супружеских пар,  
расторгших брак в Ростовской области

Из них  
расторгли брак 
по решению 
суда

руют начало новой жизни, как говорится, с чис-
того листа, – объяснила нашему изданию психо-
лог Екатерина Трофимова.

В целом же она связывает снижение количе-
ства разводов на Дону с тем, что пары стали чаще 
обращаться к психологам. Серьезное значение 
оказывают и социальные программы поддержки 
семьи, которые внедряет государство.

– Господдержка особенно важна парам, ко-
торые только образовались. Молодым людям 
необходимо чувствовать себя более финансово 
защищенными, этот факт повышает качество их 
жизни и удовлетворенность браком. Сейчас в 
обществе происходит сдвиг в сторону семейных 
ценностей, более осознанного подхода к браку. 
Хочется верить, что эта тенденция сохранится и в 
2025 году, – добавила Екатерина Трофимова.

Дело о шести штампах
По словам свадебного регистратора Нины 

Алексеевой, пары, которым предстоит в будущем 
расстаться, зачастую видно сразу. Весьма показа-
тельной является свадьба.

– Однажды на церемонии регистрации брака 
платье невесты облили яркой краской. Сначала мы 
подумали, что это сделала соперница, но оказалось, 
что это дело рук мамы жениха. Она не хотела отпу-
скать его в новую семью. Конечно, такая материн-
ская гиперлюбовь может разрушить брак, – расска-
зала Нина Алексеева.

Вспомнила она и еще один курьезный случай. 
В паспортах жениха и невесты работники загса об-
наружили по пять штампов о регистрации брака.

– То есть нам предстояло поставить им уже ше-
стые штампы. Из любопытства решили узнать, по-
чему так получается. Оказалось, что они женятся 
и разводятся друг с другом с периодичностью 
в несколько лет. А причина в том, что им очень 
нравится играть свадьбу, покупать платье и при-
глашать гостей, – рассказала Нина Алексеева.

С чистого листа
Как стало известно «Молоту», в январе 2025 

года органы ЗАГС Ростовской области зареги-
стрировали 1338 расторжений браков.

– Новый год, как правило, ассоциируется с 
возможностью начать новую жизнь. Ею хотят 
воспользоваться не только пары, находящиеся в 
состоянии развода, но и в целом все люди плани-

19 771

18 548

14 756

13 604

   Зимнее «покрывало» укутало саженцы плодовых деревьев



новости

с Еленой
Бондаренко

Разойдётся по домам
В этом году на Дону догазифицируют более 4000 домовладений. 
 Такие планы презентовал заместитель губернатора Ростовской обла-
сти Игорь Сорокин на заседании федерального штаба по газификации 
под руководством заместителя председателя Правительства РФ Алек-
сандра Новака.
– К газу уже подключены более 26 тысяч домовладений. В 2024 году 
мы перевыполнили план по обеспечению техвозможности подключе-
ния к сетям, – уточнил замглавы донского региона.
В Ростовской области компенсацию затрат на газификацию увеличи-
ли до 100 тысяч рублей. В минувшем году ею воспользовались более 
2300 человек.
– Поддержка программы догазификации – важная задача, и Ростов-
ская область с нею успешно справляется, – заявил Игорь Сорокин.

Прошлись по клубням
Первые образцы посевного картофеля под урожай 
2025 года проверили в донском филиале Федерального 
центра оценки безопасности и качества продукции АПК.
– Несмотря на то что картофель поступает в регион с до-
кументами, подтверждающими его качество, ежегод-
но выявляется от 15 до 30% некондиционных партий, – 
 отметила первый заместитель директора филиала Вик-
тория Белера, уточнив, что в этом году первые проверен-
ные партии оказались соответствующими всем норматив-
ным требованиям.
По данным экспертов, семенной материал в наш регион 
поступает из Ярославской, Московской, Ульяновской 
и Свердловской областей.

ЭКОНОМИКА
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Лишнего не надо
россиян подтвердили, что 
оказывались в подобной 
ситуации.

Поправки в законе пред-
усматривают прямой запрет 
на навязывание потребите-
лю дополнительных това-
ров, работ и услуг до заклю-
чения договора. 

Под запретом окажется 
«автоматическое согла-
сие» с такими услугами. 
По данным донского пар-
ламента, проблема воз-
никает при оформлении 
кредитов, онлайн-покуп-
ке билетов, оплате услуг 
ЖКХ, подключении циф-
ровых сервисов.

– Продажа дополнитель-
ных товаров, работ, услуг 
будет возможна только с 
письменного доброволь-
ного согласия. Появится 
возможность верну ть 
деньги, если дополни-
тельные товары и услуги 
были навязаны, – уточ-
нил председатель коми-
тета Законодательного 
Собрания Ростовской об-
ласти по экономической 
политике Игорь Бураков.

Он уверен, что важно 
поставить заслон недо -
бросовестным практикам 
продаж товаров и услуг, 
с которыми сталкивается 
большинство граждан, в 
том числе из социально 
уязвимых категорий.

   ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО

Герман ПРИШВИН

С 1 сентября 2025 года мо-
гут вступить в силу специ-
альные поправки, которые 
защитят россиян от навя-
зывания дополнительных 
услуг. Донские парламен-
тарии их уже поддержали.

Речь идет об изменениях в 
федеральном законе о защи-
те прав потребителей, под-
готовленных Роспотребнад-
зором РФ по поручению фе-
дерального правительства. 
В Госдуме законодательную 
инициативу уже обсудили и 
приняли в первом чтении. 
По словам спикера Госдумы 
Вячеслава Володина, спе-
циальный анализ показал, 
что чаще всего россиянам 
навязывают дополнитель-
ные услуги при покупке 
авиа- и железнодорожных 
билетов дистанционным 
способом.

– Люди даже не замечают, 
как им автоматически пре-
доставляют дополнитель-
ные платные услуги в виде 
страхования, СМС-опове-
щения и т. д., – посетовал 
Вячеслав Володин. – Еще 
один распространенный 
способ навязывания – заме-
на положенных по полису 
обязательного медицин-
ского страхования услуг на 
платные. 43% опрошенных 

– У нас есть полномочия снять иностранного 
гражданина с миграционного учета, если понимаем, 
что в документах указан фиктивный адрес. В 2024 
году из-за фиктивной регистрации с миграционного 
учета сняли более 1800 человек, – добавил Дмитрий 
Блинов.

А вы бывали в Ленинакане?
В главке уже прогнозируют, что нагрузка сотруд-

ников полиции возрастет в несколько 
раз, так как сейчас все разрешительные 
документы выдают только специальные 
подразделения по вопросам миграции.

– В хуторе Ленинакан Мясниковского 
района, где находится паспортно-визо-
вый сервис МВД России, принимают 
всех иностранных граждан. Они обраща-
ются сюда по вопросам медицины, так 
как обязаны пройти медосмотр, чтобы 
выявить отсутствие или наличие опреде-
ленных заболеваний, – уточнил Дмит-
рий Блинов.

В Ленинакан также приезжают, чтобы 
сдать тест на знание русского языка, а за-
одно пройти дактилоскопическую реги-
страцию и сделать фото для документов.

– Также мы проверяем иностранцев на 
предмет задолженности перед налоговой 
и федеральной службой судебных при-
ставов, – добавил Дмитрий Блинов.
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Сотрудники правоохранительных органов уже 
узнают, что больше всего нелегалов трудится на 
стройках различных объектов.

– Так, в 2024 году мы проверили 186 объектов 
строительства, где выявили максимальное коли-
чество иностранцев, незаконно осуществляющих 
трудовую деятельность. Всего же в минувшем году 
выявлено и привлечено к адми-
нистративной ответственности 
3279 нелегальных мигрантов. 2824 
иностранца были выдворены за 
пределы Российской Федерации, – 
уточнил Дмитрий Блинов.

Отдельные рейды проводятся в 
жилых секторах, в частности в мес-
тах компактного проживания.

– В прошлом году выявлено 377 
фактов предоставления жилья неза-
конно находящимся иностранцам. 
Собственников привлекли к адми-
нистративной ответственности, – 
подчеркнул Дмитрий Блинов.

Также в 2024 году за оказание 
такой услуги мигранту-нелегалу 
привлекли к ответственности пять 
юридических лиц, санкции для 
которых начинаются от 400 тысяч 
рублей.

Нелегалов напугали депортацией

Туристам заглянут 
в глаза
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С новым 
резидентом

В особой экономической зоне, 
созданной под Новочеркасском, 
пропишется девятый резидент, 
сообщил глава региона Юрий 
Слюсарь.

Речь идет о компании, которая 
до конца года создаст производ-
ство металлоконструкций. Дета-
ли будущего проекта обсудили на 
совещании в донском правитель-
стве под руководством Юрия 
Слюсаря.

– Особая экономическая зона 
произвела на меня очень при-
ятное впечатление, когда я там 
побывал, – и скорость, с которой 
она была создана, и количество 
резидентов, – подчеркнул глава 
региона, поручив донскому мин-
экономразвития совершенство-
вать механизмы их поддержки.

Наклёвывается 
господдержка

В этом году объем господдерж-
ки донских предприятий аква-
культуры и рыбопереработки 
увеличен на 26%, до 145,8 млн 
рублей.

Об этом рассказал заместитель 
донского губернатора – министр 
сельского хозяйства Константин 
Рачаловский на заседании Азо-
во-Черноморского бассейнового 
научно-промыслового совета.

– На протяжении нескольких 
лет Ростовская область занимает 
лидирующую позицию по аква-
культуре в ЮФО, – напомнил 
замглавы региона.

Каждый год на Дону выращи-
вается более 28 тыс. т товарной 
рыбы, добывается около 8000 т 
водных биоресу рсов и пере -
рабатывается приблизительно 
23 тыс. т рыбной продукции.

Задача 
со звёздочкой

В январе в топ-5 дефицитных 
вакансий на Дону вошли двор-
ники, продавцы, специалисты 
по взысканию задолженности, 
токари и повара/кондитеры.

По данным аналитиков плат-
формы онлайн-рекрутинга, тен-
денция сложностей с подбором 
кадров складывается и в профи-
цитных профессиях. 

– Причина в том, что найти лю-
дей в любых отраслях, дефицит-
ных или профицитных, с опреде-
ленным набором навыков, опы-
том и экспертизой, а также с го-
товностью приходить на зарплату 
и условия, указанные в вакансии, 
– это сейчас задача со звездочкой, 
– объяснила директор платформы 
онлайн-рекрутинга на юге РФ 
Олеся Лавренова.

Исправить ситуацию можно по-
вышением зарплат, расширением 
соцпакетов, возможностью уда-
ленной или гибридной работы, 
а также снижением изначальных 
требований к соискателям.

По соседству 
с айтишником

78,7% предложений в ново-
стройках Ростовской области 
подходит под программу семей-
ной ипотеки и 97,8% – под про-
грамму для айтишников.

В целом по стране, как выяс-
нили аналитики специализи-
рованного сервиса, на 1 января 
2025 года самой объемной акту-
альной льготной ипотечной про-
граммой в структуре портфеля 
кредитов крупнейших банков 
стала семейная ипотека (20,5%). 
Далее следуют IТ-ипотека (2,7%), 
дальневосточная и арктическая 
ипотека (2,6%), а также сельская 
ипотека (1,5%).

По данным экспертов, в ноя-
бре и декабре интерес к льгот-
ным программам снижался. Это 
может быть связано с сезонным 
охлаждением спроса на недвижи-
мость и нежеланием глобальных 
перемен в канун праздников.

– Доля запросов о семейной ипо-
теке растет в последние месяцы 
и на 1 января составляла 56,8%. 
При этом после вступления в силу 
изменений в условиях выдачи IТ-
ипотеки доля запросов сократилась 
с 9,9% в июле до 3,8% на 1 января, 
– уточнил коммерческий директор 
специализированного сервиса Ев-
гений Белокуров.

Пассажирам  
добавят час

   ПЕРСПЕКТИВЫ

Елена БОНДАРЕНКО

В донском правительстве в очередной раз заговори-
ли о том, что возможности городской электрички нужно 
использовать максимально, внедрив бесшовный тариф 
на проезд.

Проект «Городская электричка» появился в донской 
столице в 2016 году. С каждым годом он становится 
популярнее. В 2024 году городская электричка пе-
ревезла почти 185 тысяч пассажиров, подсчитали в 
донском минтрансе.

Главе региона Юрию Слюсарю презентовали ком-
плексный тариф «автобус – городская электричка». 
Его готовятся внедрить в этом году.

– При пересадке из автобуса на электропоезд или 
наоборот в течение 60 минут пассажир будет оплачи-
вать только стоимость проезда в автобусе, – уточнила 
замгубернатора – министр транспорта Алена Бели-
кова.

О деталях в минтрансе не 
торопятся рассказывать. По 
их данным, тариф находится 
в разработке.

– Насколько мне известно, 
сейчас в реализации этого 
проекта заинтересованы все 
стороны. Основной вопрос 
– денежный, то есть в том, 
как будет делиться выручка, 
полученная от такого сквоз-
ного проезда пассажира. В 
свое время эта тема стала непреодолимой для того, 
чтобы даже начать задумываться о введении бесплат-
ных или хотя бы скидочных пересадок в транспорте 
Ростова в целом. Сейчас комплексный тариф можно 
считать первым шагом в этом направлении, – объяс-
нил «Молоту» главный редактор портала «Ростовский 
городской транспорт» Михаил Кругликов.

Напомним, что около года назад собирались внед-
рить единый проездной, подобный московской карте 
«Тройка». Его суть в том, чтобы предоставить скидку 
на проезд для тех, кто использует на своем пути со-
ставные маршруты.

кстати

По данным  минтранса, 
пригородный железно-
дорожный транспорт 
перевозит пассажиров 
по 23 маршрутам.  
В этом году появится но-
вый маршрут Гуково – 
Морозовск.

  Когда в гостиницах начнут идентифицировать 
туристов по радужной оболочке глаза, 
обращаться к сотрудникам ресепшена 
не понадобится

   ТЕНДЕНЦИЯ

Елена БОНДАРЕНКО

С 1 января 2025 года в Рос-
сии начали действовать но-
вые правила классификации 

средств размещения и порядок 
ведения их реестра. Не за горами 
заселение в номера по радужной 
оболочке глаза.

С новыми понятиями
Нюансы изменений решили об-

судить в Торгово-промышленной 
палате Ростовской области. Дело 
в том, что новые правила вызыва-
ют немало вопросов у участников 
рынка, объяснила вице-прези-
дент ТПП Ростовской области 
Светлана Абдулазизова. Ответы 
на них помогли найти эксперты 
в сфере классификации и нор-
мативного регулирования пре-
доставления гостиничных услуг.

– Раньше нельзя было оказывать 
гостиничную услугу без нали-
чия специального свидетельства. 
Теперь оно не нужно. По новым 
правилам объектам необходимо по-
лучить уникальный идентифика-
ционный номер реестровой записи, 
– отметила президент Ассоциации 
профессионалов индустрии гос-
теприимства Ростовской области 
Елена Папиж.

Реестр классифицированных 
средств ра змещени я отныне 
ведет Росаккредитация. В нем 
будут находиться гостиницы, 
санатории, базы отдыха и кем-
пинги. Все они являются сред-
ствами размещения – на смену 
разным видам гостиниц пришло 
такое понятие.

– Раньше мы выделяли несколь-
ко видов гостиниц, например, у 
нас были гостиницы в городе, 
гостиницы загородные. Мы мог-
ли присваивать им разные кате-

гории. Теперь же они объединены 
в одну группу, а это значит, что 
все требования к гостиницам 
стали едиными, – уточнила Еле-
на Папиж.

В целом появилось четкое опи-
сание того, что же такое средство 
размещения.

– Это имущественный комплекс, 
включающий в себя здание, часть 
здания или строения, сооружения, 
помещения, участок земли, обо-
рудование или иное имущество, 
используемое для временного про-
живания физических лиц. Жилые 
помещения не относятся к этому 
понятию. Речь идет о тех самых 
гостевых домах, которые забира-
ют львиную долю туристов, но ни 
за что не отвечают, – подчеркнула 
Елена Папиж.

По ее словам, деятельность го-
стевых домов будет регулировать 
новый закон, который депутаты 
должны принять в апреле-мае.

А у же нача ли действовать 
особые требования к работе са-
наториев.

– Чтобы попасть в реестр тур-
объектов, они должны сначала 
подтвердить свою медицинскую 
лицензию, так как оказание оздоро-
вительных услуг в их деятельности 
является приоритетным, – объяс-
нила Елена Папиж.

Она уточнила, что местным ор-
ганам самоуправления еще пред-
стоит разработать положение о 
региональном надзоре и контроле в 
сфере туристской индустрии.

Забудем про паспорт?
Член комитета по альтернатив-

ным способам разрешения эко-
номических споров ТПП Ростов-
ской области Светлана Зиновьева 
выразила уверенность, что новые 
правила гарантируют потреби-
телю определенное качество ус-
луг. Она вспомнила, как, будучи 

факт

По новым правилам базы отды-
ха не имеют права получать звез-
ды. Если же они им все-таки нуж-
ны, например, чтобы выделяться 
на рынке, тогда необходимо стать 
гостиницей.
– Это существенный момент, на 
который нужно обратить внима-
ние, – подчеркнула Елена Папиж.

главным специалистом-экспер-
том Роспотребнадзора, накануне 
чемпионата мира по футболу 2018 
года обошла практически все гос-
тиницы Ростова и области.

– Мы выявляли множество на-
рушений. Отсутствие классифи-
кации – лишь малая часть из них. 
Например, нередко дома отдыха 
позиционировали себя как гости-
ницы, а в случае проверок владель-
цы заявляли, что это их частный 
дом и они делают в нем все, что 
хотят, – констатировала Светлана 
Зиновьева.

По ее словам, скоро постояльцы 
смогут регистрироваться в гости-
ницах при помощи специального 
сервиса через планшет или терми-
нал самообслуживания.

– Личность будут идентифици-
ровать по радужной оболочке гла-
за, то есть предъявлять паспорт на 
ресепшене не понадобится. После 
такой регистрации можно будет 
получить ключ и пройти в номер, 
– уточнила Светлана Зиновьева.

Биометрию оформляют только 
в центрах обслуживания, в том 
числе в отделениях банков, Соци-
ального фонда, в МФЦ и других 
организациях.

– Стандартная и упрощенная 
биометрии, которые регистри-
руют самостоятельно на портале 
госуслуг, не подойдут, – добавила 
Светлана Зиновьева.

факт

Как сообщил «Молоту» 
Дмитрий Блинов, в 2024 
году в Ростовской об-
ласти было оформлено 
17 335 патентов.
– У иностранного граж-
данина есть обязанность 
в течение двух месяцев с 
момента получения патен-
та уведомить органы внут-
ренних дел, что он работа-
ет в определенном месте. 
Иначе мы аннулируем па-
тент, и мигрант перейдет в 
статус незаконно находя-
щегося на территории РФ, 
– объяснил он.

   Комплексный тариф собираются внедрить на базе су-
ществующей карты «Простор». Подобные решения уже 
есть в Москве и Санкт-Петербурге
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ИНФОРМАЦИОННО-АНАЛИТИЧЕСКАЯ ГАЗЕТА РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ РЕГИОНДонская лоза собирает награды
Донские вина получили высокую оценку на международной вы-
ставке «Продэкспо-2025», которая состоялась в Москве. В рамках 
мероприятия был организован дегустационный конкурс «Винный 
гид «Продэкспо», который проводится уже восьмой раз. Девять об-
разцов донской винодельческой продукции удостоились почетных 
призовых мест.
– Сейчас одна из приоритетных задач АПК региона – развитие 
вино градарства и виноделия. В прошлом году с участием господ-
держки заложено 104 га виноградников, что почти на 86% боль-
ше, чем в 2023 году. Более 38% площади новых насаждений заня-
ли автохтонные сорта винограда, – прокомментировал замгубер-
натора – министр сельского хозяйства и продовольствия Констан-
тин Рачаловский. 5
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1. Азов
Необычное мероприятие – патриотический вечер в стиле рок с названием 
«Живая сталь» приурочат ко Дню защитника Отечества, а также к Году защит-
ника Отечества. Речь идет о совместном проекте городского Дворца культуры 
(ГДК), Совета ветеранов, Азовского музея-заповедника и донской музыкальной 
рок-группы AtomSteam. Проведут этот рок-концерт на площадке ГДК 22 фев-
раля. Публику будет ждать передвижная выставка музея, а также творче-
ский вечер, где покажут патриотические номера в рок-стиле.

2. Гуково
19 февраля в городском конкурсе военно-патриотической песни «Ви-
ват, Россия!», который пройдет во Дворце культуры, поучаствуют мо-
лодые вокалисты. Они исполнят песни военных лет и современные 
патриотические композиции.

3. Зверево
Центры «Точка роста» появились на базе всех общеобразовательных 
школ города за время претворения в жизнь нацпроекта «Образование». 
Их появлению предшествовала подготовка помещений, ее оплатили из 
местного бюджета. «Точки роста» оснастили комплектами мебели, кон-
структорами для моделирования, компьютерной техникой, разнообраз-
ным оборудованием и инструментами, приобретенными за счет феде-
рального и областного бюджетов. По данным горадминистрации, сово-
купные расходы на создание центров составили 
6,2 млн рублей.

4. Ростов-на-Дону
В этом году началось тестирование 
дошколят, призванное на научной 
основе определить предрасполо-
женность ребенка к различным 
видам спорта. Такие исследова-
ния возможностей детей – часть 
федерального инновационного 
проекта «Стань чемпионом». Как 
сообщили в администрации дон-
ской столицы, первое тестиро-
вание уже прошло в лицее № 57, 
в нем поучаствовали 50 воспи-
танников-дошколят в возрасте от 
пяти до семи лет. Итоговые данные, 
собранные благодаря анализу более 150 по-
казателей, будут преобразованы алгоритмом в рекомендации в отношении 
наиболее подходящего спортивного направления для ребенка. Как планиру-
ется, в первом полугодии тестирование пройдут свыше 700 мальчиков и девочек 
из 15 детских учреждений.

5. Таганрог
Финал конкурса «Учитель года Таганрога – 2025» будет проходить в приморском городе с 20-го 
по 28-е февраля. По итогам двух отборочных испытаний в финал пробились 13 педагогов.

6. Верхнедонской район
Району выделили финансирование для капремонта двух мемориальных 
объектов, посвященных бойцам Великой Отечественной войны. 4  млн 
рублей предусмотрены для памятника павшим воинам в поселке При-
донском, а 9,5 млн рублей направят на обновление мемориала в хуто-
ре Морозовском.

7. Заветинский район
В нынешнем году на капремонт автодорог в населенных пунктах района 
заложили 123 млн рублей из региональной казны и муниципального до-
рожного фонда. Уже определены подрядчики для приведения в порядок 
дорог в селах Заветном, Киселевка, Федосеевка и Тюльпаны, в хуторах 
Фомин и Савдя, а также автодороги между хуторами Шебалин и Крылов. 
В общей сложности отремонтируют более 14 км дорог.

8. Милютинский район
Спортзал детского оздоровительно-образовательного центра «Родничок», 
расположенного в поселке Полесье, скоро откроют после капремонта. В 
этом зале проводили районные спартакиады и тренировочные занятия 
для учащихся школ района.

9. Орловский район
Памятные мероприятия приурочат к 36-й годовщине вывода советских 
войск из Афганистана. Так, в сельском Доме культуры «Колос» в посел-
ке Орловском пройдет торжественное мероприятие «Души, опаленные 

Афганом», в нем пригласят поучаствовать ветеранов Афганской войны, 
кадет, юнармейцев. Перед зрителями выступят народный ансамбль 

«Спектр», солисты районного Дома культуры. А в детском отделе 
центральной библиотеки проведут 
час памяти «Афганистан – наша па-
мять и боль».

10. Сальский район
В 2024 году волонтеры движения 
«Помоги фронту» совершили боль-
ше 30 поездок в зону СВО. А в общей 
сложности с начала СВО они побы-

вали с гумгрузами для бойцов в ЛНР, 
ДНР и Запорожской области около 70 

раз. В 2024 году силами группы бойцам 
передали два квадрокоптера, три детекто-
ра дронов, мобильный комплекс РЭБ, элек-
трогенераторы, бензопилы, дизельные обо-
греватели, сотни маскировочных сетей, «ки-

кимор» и одеял, сладости, теплые стельки 
для обуви, множество других грузов. Кро-

ме того, из экспонатов, привезенных с по-
лей сражений, в районном Дворце культуры созда-

   ИННОВАЦИИ

Ирина ВА РЛ А МОВА

На Дону разработали уникальный про-
граммно-аппаратный комплекс (ПАК) для 
борьбы с вредителями сельхозугодий. 
Главная цель ПАК – не уничтожить насе-
комых, а вычислить пик их активности. 
Это поможет расходовать средства защи-
ты растений более эффективно и позволит 
снизить количество химических препара-
тов на полях.

Время опрыскивать налётчиков
Свою разработку таганрогская компа-

ния назвала «Умная феромонная ловуш-
ка». Она приманивает насекомых при по-
мощи специально разработанных запахов, 
которые подают насекомым сигналы; для 
хлопковой совки, орудующей на кукуруз-
ном поле, он один, для яблоневой плодо-
жорки – другой.

Феромоны – испытанное средство защи-
ты для борьбы с насекомыми и активно 
используется в сельском хозяйстве. Еще 
недавно феромонные ловушки выглядели 
незатейливо – маленькие картонные ко-
робки, внутри которых находится клейкая 
лента с «запахами любви». Кардинально 
решить проблему они априори не могут 
– ну сколько вредителей может ликвиди-
ровать такая коробочка? Тем временем та 
же хлопковая совка способна уничтожить 
около 20% урожая кукурузы.

В чем эксклюзивность разработки таган-
рожцев? Что дает аграриям новый гаджет?

Этот программно-аппаратный комплекс 
полностью автономен, конструкция имеет 
свою солнечную батарею. Феромоны при-
манивают насекомых, а датчик отправляет 
отчет, который обрабатывает искусствен-
ный интеллект, отвечая в том числе на 
вопрос, сколько вредителей прилетело 
за ночь. Благодаря накопленным данным 
агроном знает, когда наступил период 
большого лёта, а за сезон их может быть 
два или три. Почему важно не пропустить 
этот момент?

– Если начать обработку поля раньше, 
чем наступит превышение порога вредо-
носности насекомых, средства защиты 
фактически будут потрачены зря; если 
начать позже, когда гусеница достигнет 
позднего возраста и проберется внутрь 
початка, препарат для борьбы с нею будет 
стоить в 10 раз дороже. Инновационность 
нашего ПАКа – в оптимизации процес-
сов мониторинга и контроля популяции 
сельскохозяйственных вредителей. Это 
даст возможность и отслеживать динами-
ку количества вредителей в режиме реаль-
ного времени, и автоматизировать доро-
гой и затратный процесс учета, – говорит 
глава компании «Агросенсор» и руководи-
тель проекта по разработке ПАКа Алексей 
Осипов.

Испытание ловушкой
Умные феромонные ловушки могут быть задей-

ствованы на полях различных культур: кукурузы, 
подсолнечника, пшеницы. На 100 га достаточно двух 
ловушек. По словам разработчиков, ПАК может быть 
востребован как фермерскими хозяйствами, так и 
крупными агрохолдингами, а также государственны-
ми организациями, оказывающими услуги предпри-
ятиям, занимающимся растениеводством, например 
Россельхозцентром.

В прошлом сезоне ПАК успешно прошел испытания 
на полях Неклиновского и Семикаракорского районов 
и позволил минимизировать ущерб, наносимый вре-
дителями урожаю кукурузы и подсолнечника, и более 
экономно расходовать средства защиты от насекомых.

В 2024 году компания получила грант в размере 
3 млн рублей на реализацию проекта по программе 
«Старт – взлет» Фонда содействия инновациям. По-
лученный грант – это важная поддержка для развития 
проекта.

– Средства будут направлены на дальнейшую мо-
дернизацию, – говорит Алексей Осипов.

С вредителями по любви

ли музейный уголок.

   Елена Котельникова выступает в ансамбле 
на протяжении 11 лет

Музыка как образ жизни
Ещё одна вершина

Концерт «Песня – душа народа» посвящен творчеству вели-
кой русской певицы Лидии Руслановой. Прозвучали песни, извест-
ные каждому: «Валенки», «Очаровательные глазки», «Окрасился ме-
сяц багрянцем» и многие другие. Елена Котельникова отметила, что 
очень большой радостью для музыкантов является отдача зрителя, 
когда они поддерживают артистов и подпевают им.

– Наши музыканты очень заинтересованы в изучении народных 
духовых инструментов. Владимир Колонтаев играл и на жалейке, и 
на рожке, и на свирели, Александр Петрович – на коробочке, дро-
вах – инструменте, напоминающем ксилофон, только с веревочками, 
разукрашенном под березку – это была ручная работа. Наши ребя-
та хотят продолжить внедрять их в коллектив. Например, Артем Ва-
силевский, который играет на балалайке, активно осваивает эти ин-
струменты. В планах у нас приобрести гусли, – рассказала Елена.

   ИСКУССТВО

Ансамбль русских народных инстру-
ментов «Донцы» 9 февраля пред-
ставил зрителям свою новую му-
зыкальную программу в Ростов-
ской государственной филармонии. 
В сентябре прошлого года в кол-
лективе произошли изменения: ху-
дожественным руководителем ста-
ла единственная солистка Елена Ко-
тельникова, которая работает в нем 
уже 11 лет. Она рассказала «Моло-
ту» о новом репертуаре ансамбля, 
отношениях с предыдущим руко-
водством и уникальных музыкантах 
коллектива.

Новая роль
– Эта должность – большая ответ-

ственность. Необходимо контроли-
ровать весь творческий процесс как 
внутри коллектива, так и за его пре-
делами. Надо вести контроль под-
готовки соответствующего материа-
ла к определенному концерту, сле-
дить за трудовой дисциплиной, – от-
метила Елена. – У нас так сложи-
лось, что худрук должен еще и оста-
ваться другом и близким человеком 
для своих музыкантов, таким, как со-
здатель ансамбля, заслуженный ар-
тист России Александр Колонтаев, 
он – душа нашего коллектива и про-
должает ею быть, несмотря на то, что 
сейчас официально не является ру-
ководителем.

По словам певицы, Александр Пет-
рович всегда воспитывал ее как лич-
ность, был очень мудрым настав-
ником, дал ей намного больше, чем 
просто человек, работающий в своей 
должности. И сейчас очень помогает, 
как и его брат, заслуженный артист 
России Владимир Колонтаев.

Елена и Владимир Петрович ра-
ботают в музыкальной школе име-
ни Ипполитова-Иванова, поэтому 
видятся каждую неделю. Все твор-
ческие идеи и планы участники ан-
самбля обсуждают с братьями Ко-
лонтаевыми.

– Недавно мы взяли в наш кол-
лектив молодых музыкантов – Алек-
сандра Иванкова и Евгения Рагули-
на, которые играют на балалайке. Ре-
бята очень перспективные, любят на-
родное творчество, горят своей ра-
ботой. Не могу не выделить наше-
го замечательного баяниста Сергея 
Кочина. Он пишет отличные аранжи-
ровки, партитуры для всего коллек-
тива. Для такого небольшого ансамб-
ля, как у нас, партитур не найдешь, 
поэтому каждая наша песня – это 
уникальная аранжировка, сделанная 
конкретно для нашего коллектива, – 
подчеркнула Елена.

комментарий
Проведение научных исследований и эксперимен-
тальных разработок всегда сопряжено с рисками, 
в первую очередь финансовыми. Программы Фонда 
содействия инновациям позволяют минимизировать 
эти риски и провести НИОКР начинающим предпри-
нимателям и субъектам малого и среднего предпри-
нимательства. Модернизация имеющихся техноло-
гий и внедрение новаторских решений в сферу сель-
ского хозяйства – это неотъемлемая составляющая 
для развития отрасли. И у донских инноваторов есть 
все шансы для успешной реализации таких решений.
Анна Пушенко, заместитель генерального директора 
АНО «Агентство инноваций Ростовской области»,  
региональный представитель Фонда содействия  
инновациям в Ростовской области

Так как кол-
лектив недав-
но обновил со-
став, в этом 
году гастроль-
ной деятельно-
сти не будет, по-
тому что нужно 
набрать оборо-
ты. При этом му-
зыканты разучи-
вают сложные, 
очень сильные 
программы соль-
ных концертов. 
Новые участни-
ки коллектива за 
очень короткое 
время освои-
ли много нового, 
показали хоро-
ший результат. 
Но, по словам 
художественно-
го руководителя, 
еще есть к чему 
стремиться, по-
этому работа 
продолжается.

Автор:  
Надежда Айрумова. 
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Елена Котельникова является 
обладательницей золотой ме-
дали XVIII Дельфийских игр 
России.

кстати
«Донцы» часто выступают для 
детей в общеобразователь-
ных и музыкальных школах, 
знакомят детей с русскими 
народными инструментами, 
с казачьим фольклором и тра-
дициями наших предков.
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Еще одна высота
Донским докторам теперь 

подвластны уникальные опе-
рации, помогающие пациентам 
с тяжелейшим поражением 
почек.

В ростовском клинико-диагно-
стическом центре (КДЦ) «Здо-
ровье» провели стентирование 
критически суженной почечной 
артерии, не используя рентген-
контрастное вещество.

– Рентгенхирурги успешно 
имплантировали стент только 
под контролем рентгена, ориен-
тируясь на костные структуры, и 
при помощи внутрисосудистого 
ультразвука. Благодаря этому 
они расширили сужение артерии 
и восстановили кровоснабжение 
почки, – пояснил главврач КДЦ 
«Здоровье» Игорь Абоян.

Оперировать таких больных, 
используя рентгенконтрастное 
вещество, порой невозможно из-
за сильно сниженной функции 
почек. Поэтому болезнь могла 
аукнуться развитием терминаль-
ной почечной недостаточности, 
переводом на гемодиализ. Теперь 
решение есть, сложная задача 
решена.

Пока не поздно
пить боржоми

Ко Всемирному дню борьбы 
против рака, который отме-
чался 4 февраля, ростовские 
онкологи подготовили перечень 
наиболее распространенных он-
копатологий.

Печальную тройку на основе 
данных за 2024 год назвал генди-
ректор Национального медицин-
ского исследовательского центра 
онкологии Ростова, академик 
РАН Олег Кит. Ситуация на Дону 
в этом отношении идентична по-
ложению дел в ЮФО.

– У мужчин лидирует рак пред-
стательной железы, на втором ме-
сте – легких, на третьем – кожи. 
У женщин на первом месте – рак 
молочной железы, на втором – 
кожи, на третьем – тела матки, 
– констатировал он.

В онкоинституте подчеркива-
ют, что на ранних стадиях боль-
шинство видов рака в 90% случа-
ев излечимы. Однако сложность в 
том, что на первой-второй стади-
ях злокачественные новообразо-
вания часто не проявляются сим-
птоматически. Оттого так важны 
профосмотры и диспансеризация.

– По итогам 2024 года в Рос-
товской области во время дис-
пансеризации и профосмотров 
злокачественные новообразова-
ния выявлены у 3500 пациентов, 
в ЮФО – у 18 тысяч, – проинфор-
мировал Олег Кит.

«Да Винчи» работает
бескровно

В областной детской клиниче-
ской больнице (ОДКБ) впервые 
задействовали роботическую 
систему DA VINCI XI для хи-
рургической операции.

Для робота такое оперативное 
вмешательство в стенах ОДКБ 
уже 30-е, но прежде его исполь-
зовали только для операций по 
уроандрологическому профилю.

– Операция с применением ро-
ботической системы DA VINCI XI 
выполнена 10-летнему мальчику 
по поводу большой кисты селе-
зенки. Операции на селезенке 
обычно сопровождаются обшир-
ной кровопотерей, требуют от хи-
рурга филигранной точности. А 
роботическая система позволяет 
проводить их практически бес-
кровно благодаря технологически 
высокой точности манипуляций 
хирурга и большой гибкости ин-
струментов, – пояснил Илимдар 
Биналиев, хирург хирургического 
отделения № 1 ОДКБ.

Плечом к плечу
Соглашение о сотрудничестве 

подписали Ростовский медуни-
верситет и Генический медкол-
ледж Херсонской области.

Как пояснили в пресс-службе 
ростовского медвуза, документ 
призван способствовать обес-
печению качественного образо-
вания студентов медколледжа и 
повышению квалификации мед-
работников. Генический колледж 
– учреждение с большой и славной 
историей, его открыли в 1966-м. 
Помимо прочего здесь накопили 
богатый опыт по обучению моло-
дых людей с инвалидностью по 
зрению. Они постигают специ-
альность «Медицинский массаж».

На дороги вышли 700 «Ермаков»
Новочеркасский электровозостроительный завод отправил ОАО «РЖД» юбилей-
ный, 700-й магистральный грузовой электровоз переменного тока 2ЭС5К «Ермак». 
Локомотив с номером 700 будет приписан к депо Карасук Западно-Сибирской же-
лезной дороги. Первый такой электровоз сошел с конвейера в 2004 году. Главные 
преимущества этих локомотивов – способность работать на участках со слож-
ным рельефом и с тяжелыми грузовыми поездами. На сегодняшний день «Ерма-
ки» разной комплектации – самая массовая серия отечественных грузовых элек-
тровозов. Помимо России они работают в странах СНГ. Общий пробег таких ма-
шин с момента начала эксплуатации составляет более 3,2 млрд км.
– Передача 700-го электровоза 2ЭС5К «Ермак» – это подтверждение высокого 
уровня компетенций и профессионализма коллектива завода, его способности со-
здавать современную и востребованную продукцию. Это позволяет НЭВЗу оста-
ваться лидером в своей отрасли, – подчеркнул замглавы региона Игорь Сорокин.
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Побеседовать по душам... с роботом
   ИННОВАЦИИ

Виктория ГОЛОВКО

Сделать чат-боты 
и виртуальных по-
мощников, созданных 

на основе искусственно-
го интеллекта (ИИ), более 
восприимчивыми к эмоци-
ям людей, намерены рос-
товские программисты.

И для МФЦ,  
и для авиакомпании

Стоит отметить, что 
созданием продвинутых 
виртуальных ассистен-
тов, голосовых роботов и 
чат-ботов, автоматизаци-
ей процессов в кол-цен-
трах, а также в биз-
нес-структурах, крупных 
складах ростовская ком-
пания «Проф ИТ» занима-
ется уже полтора десятка 
лет. Главным же детищем 
стало создание сервиса с 
названием Vocamate AI 
– по сути, платформы, 
которая позволяет об-
легчить труд человека, 
вводя автоматизацию в 
сферы, где необходимо 
одномоментное общение 
с большим количеством 

людей, создание комплексных ро-
ботизированных систем клиентской 
поддержки. Хорошей поддержкой для 
ростовских айтишников стала побе-
да в 2022 году в конкурсе программы 
«Развитие» общероссийского Фонда 
содействия инновациям.

– Результатом стало полное об-
новление платформы Vocamate AI. 
Решение прошло масштабный реин-
жиниринг и стало еще более мощным, 
гибким и интеллектуальным, – пояс-
нили редакции в компании.

Примечательно, что разработки рос-
товских программистов востребованы 
уже в масштабе страны, ими пользу-
ются, к примеру, в крупной российских 
энергосбытовых компаниях, в извест-
ной федеральной сети розничных мага-
зинов, в МФЦ Ростовской и Калинин-
градской областей, в финансовом сек-
торе, в других отраслях и компаниях. 
В донских МФЦ внедренная платформа 
помогает в работе единого телефонного 
центра: с ее помощью стала возможна 
умная маршрутизация звонков людей.

– А в теплосбытовой компании 
наши виртуальные помощники ана-
лизируют диалоги операторов для 
контроля их работы, повышения ка-
чества обслуживания, – отметили в 
компании.

Умного виртуального ассистента «с 
ростовской пропиской» уже создали и 
для сайта крупного российского авиа-
перевозчика.

Будь дружелюбнее
А в ближайших планах ростовских про-

граммистов – еще и «подкрутить» такой пока-
затель, как эмоциональный интеллект вирту-
альных ассистентов.

– Мы вообще считаем важной задачей повы-
шение эмоционального интеллекта роботов. 
Скоро роботы будут решать основную часть 
вопросов в клиентской поддержке, и диало-
ги с операторами станут скорее редкостью. 
Поэтому важно, чтобы ИИ-помощники умели 
проявлять эмпатию и дружелюбие, делая об-
щение с ними неотличимым от человеческо-
го, – поясняет гендиректор компании Сергей 
Четвертаков.

Во главе угла и совершенствование такого 
роботизированного помощника, как «LLM-а-
генты». Как поделился Сергей Четвертаков, 
компания ставит задачей создание LLM-аген-
тов, которые будут не просто консультировать 
клиентов, а решать максимально широкий 
круг задач, вести персонализированное обслу-
живание.

Стоит отметить и то, что на Дону успешны-
ми в последнее время становятся на удивле-
ние очень разноплановые проекты в сфере IT.

– Причем особое внимание правительства 
области уделяется поддержке как раз начи-
наний в сфере искусственного интеллекта, 
– акцентировал глава минэкономразвития 
Максим Папушенко. – Ведь виртуальные 
помощники с ИИ позволяют освободить 
сотрудников от рутинных задач, снизить 
затраты на обслуживание, увеличить ско-
рость клиентского сервиса и повысить эф-
фективность бизнес-процессов.

   ПРОЕКТЫ

Вера ВОЛОШИНОВА

В отделе искусств Дон-
ской государственной 
публичной библиотеки 
еще можно успеть по-
знакомиться с выстав-
кой плакатов участни-
ков международного 
выставочно-конкурсно-
го проекта «ФОРМА = 
СМЫСЛ».

Э т а  э кс п о з и ц и я  – 
часть ежегодного про-
екта «ФОРМА = …». 
Каждый раз организа-
торы посвящают проект 
персоне или институ-
ции, внесшей наиболее 
значительный вклад в 
развитие дизайна. Сре-
ди них были Василий 
Кандинский, Александр 
Родченко, Дитер Рамс, 
Эн ди Уорхол,  а  так-
же Первые свободные 
творческие мастерские 
(на их базе возник ВХУ-
ТЕМАС), Баухауз.

Организаторами этого выставоч-
но-конкурсного проекта являются 
международная общественная ассо-
циация «Союз дизайнеров» и кафедра 
«Дизайн» Донского государственного 
технического университета.

Когда форма   становится смыслом
Создавать  
собственные миры

По словам идейного вдохно-
вителя проекта Татьяны Берд-
ник, кандидата философских 
наук, профессора, завкафедрой 
«Дизайн» ДГТУ, члена между-
народной ассоциации «Союз 
дизайнеров», почетного члена 
Российской академии естество-
знания (Россия, Ростов-на-Дону), 
в 2024 году проект был посвящен 
145-летию Казимира Малевича, 
художника, педагога, теоретика 
искусства, философа. Всемирно 
известный автор «Черного квад-
рата» в поисках собственного 
стиля испытал на себе влияние 
почти всех модернистских ху-
дожественных нап равлений, 
возникших на рубеже XIX–XX 
веков, – от импрессионизма и 
фовизма до кубизма и футуризма. 
Результатом экспериментальных 
исканий Малевича стало изобре-
тение новой композиционной 
системы пластического искус-
ства – супрематизма, повлиявше-
го прежде всего на архитектуру 
и бурно развивающийся новый 
вид художественного творчества 
– дизайн.

Международный выставоч-
но-конкурсный проект «ФОРМА 
= СМЫСЛ» проходил с ноября 
2023-го по апрель 2024 года и был 
нацелен на популяризацию исто-
рии и практики мирового дизайна.

Творчество без границ
В проекте приняли участие 

около 600 дизайнеров, архитек-
торов, фотохудожников, пред-
ставивших более 1000 работ по 
разным номинациям. География 
проекта «ФОРМА = СМЫСЛ» 
– это 19 стран мира, включая 
Авст ра лию, Авст рию, А лба-
нию, Белоруссию, Индонезию, 
Иран, Италию, Киргизию, Китай, 
Колумбию, Мексику, Россию, 
Сербию, Словакию, Турцию, 
Узбекистан, Швейцарию, Япо-
нию. Среди участников наряду с 
практикующими профессионала-
ми – студенты и преподаватели 
из более чем 100 российских и 
зарубежных вузов, лидирующих 
в пространстве мирового дизай-
нерского, художественного, архи-
тектурного образования. Кстати, 
победителями в номинациях кон-
курса стали многие российские 
студенты.

В онлайн- и офлайн-
форматах

Проект традиционно имеет две 
части – конкурсную и выста-
вочную. Конкурс проводился 
для студентов профильных вузов 
и оценивался международным 
жюри, составленным из имеющих 
мировую известность профессио-
налов в сфере художественного 
творчества. Выставка с лучши-
ми работами профессиональных 
участников и работами победи-
телей студенческого конкурса, 
стала итогом проекта. Ее можно 
увидеть на страницах соцсетей, 
сайта ассоциации «Союз дизайне-
ров» и в «живом» формате. Для ее 
проведения офлайн свою площадку 
предоставил постоянный парт-
нер проекта и кафедры «Дизайн» 
ДГТУ – Донская государственная 
публичная библиотека.

   СВО

А лександр ОЛЕНЕВ

В специальной воен-
ной операции, кото-
рую сейчас проводит 
Россия в отношении 
киевского режима, 
участвуют самые раз-
ные люди. Они бе-
рут в руки оружие из 
различных побужде-
ний, но объединяет их 
одно: все сражаются 
отважно, во имя буду-
щего нашей страны. 
Об одной такой исто-
рии «Молоту» расска-
зали в Общественной 
палате Ростовской об-
ласти.

Награды и рана
Когда началась СВО, 

жителю города Гуко-
во Георгию Шитову 
(фамилия изменена. 
– Прим. авт.) было 
25 лет. Несмотря на 
молодость, он добро-
вольцем вступил в 
ряды ЧВК «Вагнер» и 
пошел на фронт.

Как воевали «му-
зыканты», вошло в 
легенду. Попасная, 

Бахмут, Угледар... «Вагнер» везде 
был на острие удара, а его бойцы 
показывали образцы стойкости, 
мужества, верности присяге. Не 
всем удалось дожить до конца 
контракта. Георгий смог, хотя 
воевал честно, не прятался за 
спину товарищей. За что был на-
гражден медалями.

Георгий вернулся домой тяже-
ло раненым. Правая нога была 
дважды перебита осколками, ее 
кости раздроблены. Его мучи-
ли постоянные боли. Наверное, 
поэтому молодой человек стал 
употреблять сильнодействую-
щие наркотики – чтобы забыться, 
уменьшить страдания.

Однако закон никому не дела-
ет поблажек. Парень попался с 
поличным. При себе у него была 
крупная партия наркоты. Уголов-
ное дело возбудили по части 4 
статье 228.1 – это тяжкий состав 
преступления с огромными сро-
ками наказания.

На время следствия его поме-
стили в камеру следственного 
изолятора в Новочеркасске. Ди-
кие боли уменьшать здесь было 
нечем. В придачу ко всему вслед-
ствие полученных ранений у него 
стала гнить нога. Ситуация была 
очень плохая, и никто не пони-
мал, как ему помочь. Парень впал 
в отчаяние, он считал, что нико-
му не нужен.

Спасение добровольца
Жидкие кости

О безвыходном положении 
бывшего вагнеровца узнал член 
Общественной палаты Ростов-
ской области, председатель 
Общественной наблюдательной 
комиссии Игорь Омельченко. 
Сам участник СВО, он пре-
красно знает, что жизнь может 
загнать в угол не самых худших 
людей, которые вовсе не поте-
ряны для общества.

– Я навестил Георгия в след-
ственном изоляторе, побеседо-
вал с ним. У меня сложилось 
мнение, что он нормальный 
человек, ставший жертвой об-
стоятельств. Он рассказывал о 
службе в ЧВК и говорил, что 
больше всего мечтает о том, 
чтобы присоединиться к своим 
товарищам, воюющим на пере-
довой. И я решил ему помочь, 
– рассказал «Молоту» Игорь 
Омельченко.

Первое, что надо было сде-
лать, – найти врача, который 
смог бы спасти быстро загни-
вающую ногу молодого чело-
века. Многие говорили, что 
ампутации не избежать. И 
такой специалист нашелся, это 
травматолог-ортопед больни-
цы «РЖД-Медицина» Вячеслав 
Гребенщиков. Он предложил 
использовать инновационный 
метод лечения под названием 

«жидкая кость», разработанный 
британскими учеными. 

Суть его в том, что опреде-
ленный состав, по консистенции 
напоминающий зубную пасту, 
вводится в место, где необходи-
мо замещение костного дефекта. 
«Жидкие кости» постепенно за-
твердевают и по своей структу-
ре практически не отличаются 
от естественной костной ткани.

Однако такое лечение стоит 
дорого. Импортный состав сто-
ит более полумиллиона руб-
лей. У бедного зека таких денег 
просто не было. Тогда Игорь 
Омельченко стал обращаться к 
неравнодушным людям с прось-
бой оказать помощь. И здесь 
не все было гладко. Некоторые 
очень обеспеченные предприни-
матели отказывали, узнав, что 
помощь нужна участнику СВО.

Служить Отечеству
Тем временем состоялся суд 

над Шитовым. За то количество 
наркотиков, что у него изъя-
ли, судья дал 12 лет строгого 
режима. Все по закону, никуда 
не деться.

Но Георгию уже подарили 
надежду, и он воспрянул духом. 
Не унывал, старался шутить. 
Сотрудники ИК-15 в Батайске, 
куда он был определен отбывать 
наказание, ему искреннее со-

чувствовали. И хотя в колонии 
некомплект личного состава, 
решено было выделить конвой, 
положенный в больнице, где 
будут лечить Шитова.

Бывший вагнеровец стойко 
перенес ряд сложных операций 
и процедур. Восемь дней он 
провел в больнице РЖД, после 
чего был переведен в тюремную 
межобластную туберкулезную 
больницу № 19. Страшная рана 
заживала с фантастической ско-
ростью. Через две недели Геор-
гий мог становиться на ногу.

Первое, что он сделал по из-
лечении, – написал заявление в 
военкомат об отправке добро-
вольцем на СВО. Боялся, что 
не пройдет врачебную комис-
сию и держался перед медика-
ми молодцом. Ему поставил в 
документах штамп «годен». Это 
настоящее чудо после столь тя-
желого ранения.

Георгий Шитов уже убыл в 
зону поведения СВО. Он уверен, 
что принесет пользу и искупит 
свою вину.

– Боец очень рад и благо-
дарен, он не ожидал, что ему 
придут на помощь после того, 
как он оступился. Наш долг – 
помогать таким людям, и они 
станут достойными гражданами 
нашего Отечества, – подчерк-
нул Игорь Омельченко.
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   Изображения самого мастера часто 
использовались в работах, пред-
ставленных на конкурс, как, к при-
меру, в плакате Петера Элиаса

кстати

Уже объявлен новый проект 
с названием «ФОРМА = ИЛ-
ЛЮЗИЯ», посвященный 75-ле-
тию архитектора Захи Хадид.

   Ростовские программисты заставили виртуаль-
ных помощников заметно поумнеть, но работать 
еще есть над чем

кстати
На Дону бесплатные 
консультации, касаю-
щиеся подачи заявок 
на конкурсы Фонда со-
действия инновациям, 
оказывает Агентство 
инноваций Ростовской 
области, учрежденное 
минэкономразвития.
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с Александром
Оленевым

Информация
Кадастровым инженером Пуц Николаем Александровичем, почтовый 

адрес: 346580, Ростовская область, Родионово-Несветайский район, 
сл. Родионово-Несветайская, ул. Шахтерская, д. 17, телефон 8-938-
123-64-44, адрес электронной почты: ki@ki-puts.ru, СРО «Кадастро-
вые инженеры Юга», выполняются кадастровые работы по уточнению 
местоположения границы земельного участка с кадастровым номером 
61:33:0500501:1446, расположенного: Ростовская обл., Родионово-Не-
светайский р-н, ДОС «Рассвет».

Заказчиком кадастровых работ является: Девятилов Сергей Влади-
мирович, адрес: Ростовская обл., р-н Родионово-Несветайский, г. Рос-
тов-на-Дону, ул. Коровкина, д. 51, тел.:89198700191. 

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требу-
ется согласовать местоположение границы:

61:33:0500501:735, расположенный: Ростовская обл., р-н Родионово-
Несветайский, СНТ «Рассвет», участок № 510,

61:33:0500501:1447, расположенный: Ростовская обл., Родионово-Не-
светайский р-н, ДОС «Рассвет», участок № 471,

61:33:0500501:448, расположенный: Ростовская обл., р-н Родионово-
Несветайский, ДОС «Рассвет», садовый участок, № 467.

С проектом межевого плана можно ознакомиться в течение 30 дней 
со дня опубликования данного уведомления по адресу: 346580, Рос-
товская область, Родионово-Несветайский район, сл. Родионово-Не-
светайская, ул. Пушкинская, 35, каб. №6, пн-пт с 10-00 до 15-00. Обо-
снованные возражения относительно местоположения границ и тре-
бования о проведении согласования местоположения границ с уста-
новлением таких границ на местности в течение 30 дней со дня опуб-
ликования данного уведомления направлять по адресу: 346580, Рос-
товская область, Родионово-Несветайский район, сл. Родионово-Не-
светайская, ул. Шахтерская, д. 17.

Собрание о согласовании местоположения границ состоится 
14.03.2025 г. в 12.00, по адресу: 346580, Ростовская область, Родио-
ново-Несветайский район, сл. Родионово-Несветайская, ул. Пушкин-
ская, 35. При проведении согласования местоположения границ при 
себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также 
документы о правах на земельный участок.

Информация
Кадастровым инженером Пуц Николаем Александровичем, почтовый 

адрес: 346580, Ростовская область, Родионово-Несветайский район, 
сл. Родионово-Несветайская, ул. Шахтерская, д. 17, телефон 8-938-
123-64-44, адрес электронной почты: ki@ki-puts.ru, СРО «Кадастро-
вые инженеры Юга», выполняются кадастровые работы по уточнению 
местоположения границы земельного участка с кадастровым номером 
61:33:0500501:1447, расположенного: Ростовская обл., Родионово-Не-
светайский р-н, ДОС «Рассвет», участок № 471.

Заказчиком кадастровых работ является: Девятилов Сергей Влади-
мирович, адрес: Ростовская обл., р-н Родионово-Несветайский, г. Рос-
тов-на-Дону, ул. Коровкина, д. 51, тел.:89198700191. 

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требу-
ется согласовать местоположение границы:

61:33:0500501:737, расположенный: Ростовская область, Родионово-
Несветайский район, СНТ «Рассвет», участок № 512,

61:33:0500501:196, расположенный: Ростовская обл, р-н Родионово-
Несветайский, ДОС «Рассвет» АО «Роствертол»,

61:33:0500501:1446, расположенный: Ростовская обл., Родионово-Не-
светайский р-н, ДОС «Рассвет».

С проектом межевого плана можно ознакомиться в течение 30 дней 
со дня опубликования данного уведомления по адресу: 346580, Рос-
товская область, Родионово-Несветайский район, сл. Родионово-Не-
светайская, ул. Пушкинская, 35, каб. №6, пн-пт с 10-00 до 15-00. Обо-
снованные возражения относительно местоположения границ и тре-
бования о проведении согласования местоположения границ с уста-
новлением таких границ на местности в течение 30 дней со дня опуб-
ликования данного уведомления направлять по адресу: 346580, Рос-
товская область, Родионово-Несветайский район, сл. Родионово-Не-
светайская, ул. Шахтерская, д. 17.

Собрание о согласовании местоположения границ состоится 
14.03.2025 г. в 12.00, по адресу: 346580, Ростовская область, Родио-
ново-Несветайский район, сл. Родионово-Несветайская, ул. Пушкин-
ская, 35. При проведении согласования местоположения границ при 
себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также 
документы о правах на земельный участок.

Извещение о проведении собрания о согласовании 
местоположения границы земельного участка

Кадастровым инженером Гвозденко Ольга Александровна, почтовый адрес: 
347540, Ростовская область, г. Пролетарск, ул. Думенко, 130, кв. 65 , адрес элек-
тронной почты olga-gvozdenko@mail.ru, контактный телефон 89281612281, № 
регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую дея-
тельность 26727, выполняются кадастровые работы в отношении земельного участка 
с кадастровым № 61:44:0072411:60, расположенного по адресу: г. Ростов-на-До-
ну,ул. 30-летия Октября 18, номер кадастрового квартала 61:44:0072411.

Заказчиком кадастровых работ является Чабаненко Татьяна Петровна, почто-
вый адрес Ростовская обл., г. Ростов-на-Дону, ул. 30-летия Октября 18, контакт-
ный телефон 89034388523.Собрание по поводу согласования местоположения 
границы состоится по адресу: 344010 г. Ростов-на-Дону, просп. Кировский, 40А, 
оф.15и 17.03.2024 г. в 11 часов 00 минут. 

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: 
344010 г. Ростов-на-Дону, просп. Кировский, 40А, оф.15и.

Требования о проведении согласования местоположения границ земельных участ-
ков на местности принимаются с 12.02.2025 г. по 17.03.2025 г, обоснованные воз-
ражения о местоположении границ земельных участков после ознакомления с 
проектом межевого плана принимаются с 12.02.2025 г. по 17.03.2025 г по адре-
су: 344010 г. Ростов-на-Дону, просп. Кировский, 40А, оф.15и.

Земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать мес-
тоположение: Ростовская обл., г. Ростов-на-Дону, г. Ростов-на-Дону, ул. 30-летия 
Октября 18 (61:44:0072411:60), ул. 30-летия Октября 16в (61:44:0072411:61).

При проведении согласования местоположения границ при себе необходи-
мо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах на зе-
мельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 
июля 2007 г. №221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).

Извещение о согласовании проекта 
межевания земельного участка

Кадастровый инженер Мякшева Виолетта Бори-
совна (член СРО «Кадастровые Инженеры Юга» 
№ в реестре НП000140), почтовый адрес: Рос-
товская область, ст. Егорлыкская, ул. Ворошило-
ва, д.79 СНИЛС 066-834-050 78, тел.: 8(86370)23-
1-66; 8-928-95-60-772, , адрес электронной поч-
ты violetta.myaksheva@yandex.ru, 8079 - № ре-
гистрации в государственном реестре лиц, осу-
ществляющих кадастровую деятельность в отно-
шении земельного участка с кадастровым номе-
ром 61:10:0600006:218, расположенного по адре-
су: Ростовская область, Егорлыкский район, ЗАО 
«Лиманное»; местоположение установлено отно-
сительно ориентира, расположенного в границах 
участка, выполняет кадастровые работы по подго-
товке проекта межевания земельного участка вы-
деляемого в счет земельной доли Кравцова Викто-
ра Павловича и извещает участников долевой соб-
ственности на земельный участок с кадастровым 
номером 61:10:0600006:218, о проведении согла-
сования проекта межевания земельного участка, 
выделяемого в счет земельной доли. Предметом 
согласования являются размер и местоположение 
границ выделяемого в счет доли земельного участ-
ка. Заказчиком по подготовке проекта межевания 
земельного участка является Вороная Нина Васи-
льевна почтовый адрес: Ростовская область, Егор-
лыкский район, ст. Егорлыкская, пер. Чапаева, дом 
105 кв. 2 тел. 89281852573. Ознакомиться с проек-
том межевания можно по адресу: Ростовская об-
ласть, Егорлыкский район, ст. Егорлыкская, пер. Во-
рошилова, 79, 3-й этаж ИП «Мякшева В.Б.» Обосно-
ванные возражения по проекту межевания земель-
ного участка относительно размера и местополо-
жения границ земельного участка, а также пред-
ложения о доработке проекта межевания земель-
ного участка выделяемого в счет земельной доли 
после ознакомления с ним, принимаются с 11 фев-
раля 2025 года по 12 марта 2025 года по адресу 
Ростовская область, Егорлыкский район, ст. Егор-
лыкская, ул. Ворошилова, 79 (3-й этаж ) ИП «Мяк-
шева В.Б.». При согласовании проекта межевания 
земельного участка, выделяемого в счет земель-
ной доли участникам долевой собственности не-
обходимо иметь документ, удостоверяющий лич-
ность, а также документы о правах на земельную 
долю. (ч.12 ст.39, ч.2 ст.40 ФЗ № 221 от 24.07.2007 
г. «О кадастровой деятельности»).

Извещение об ознакомлении и о 
согласовании проекта межевания

Кадастровым инженером ООО «Бюро оцен-
ки и проектирования» Разиньковым Алек-
сандром Алексеевичем , номер квалифика-
ционного аттестата кадастрового инжене-
ра 61-11-376, реестровый номер 12809, за-
регистрированный: 346407, Ростовская об-
ласть, г. Новочеркасск, ул. Желябова, 59., 
e-mail:san11091984@mail.ru, контактный те-
лефон: 8-904-440-03-02 изготовлен проект 
межевания земельного участка, выделяе-
мого в счет земельной доли размером 1/4 
от 3,76 га в праве общей долевой собствен-
ности на земельный участок с кадастровым 
номером 61:02:0000000:295 

Заказчик работ по подготовке проекта ме-
жевания – Березникова Анна Ивановна, за-
регистрированная по адресу: Ростовская 
обл., Аксайский р-н, ст-ца Ольгинская, ул. 
Красноармейская, д. 72; контактный теле-
фон 89281910555 

Кадастровый номер исходного земельного 
участка 61:02:0000000:295, расположенного 
по адресу: Ростовская обл., р-н Аксайский, 
в границах плана ТОО КСП «Пригородное»

Местоположение выделяемого земельного 
участка в следующих границах: Ростовская 
обл., р-н Аксайский, в границах плана ТОО 
КСП «Пригородное»

Каждое заинтересованное лицо может лич-
но ознакомиться с проектом межевания зе-
мельного участка по адресу: Ростовская об-
ласть, Аксайский район, г. Аксай, ул. Буденно-
го, 136, к.27, ООО «Бюро оценки и проекти-
рования», с понедельника по пятницу с 9-00 
до 16-00 часов в течение 30 дней с момента 
опубликования данного извещения.

В течение 30 дней со дня опубликования 
настоящего извещения на имя кадастрово-
го инженера, изготовившего проект межева-
ния, заинтересованное лицо вправе напра-
вить обоснованные возражения или требо-
вания о доработке проекта межевания отно-
сительно размера и местоположения границ 
выделяемого в счет земельной доли земель-
ного участка по адресу: 346720, Ростовская 
область, Аксайский район, г. Аксай, ул. Буден-
ного, 136, к.27, ООО «Бюро оценки и проек-
тирования», san11091984@mail.ru.

Извещение о месте 
и порядке ознаком-
ления с проектами 
межевания земель-
ных участков

Заказчик работ: Вини-
ченко Валерий Виталье-
вич, проживающий: Рос-
товская область, Октябрь-
ский район, х. Красный 
Кут, пер. Комсомольский, 
5, тел. 8(928)2275674. Ка-
дастровый инженер: Ка-
шин Владимир Алексан-
дрович, Ростовская об-
ласть, Октябрьский район, 
п. Каменоломни, ул. Стро-
ительная, 15А, кв.6, тел. 
8(903)4009596, e-mail : 
kashin.v@mail.ru, номер 
регистрации в государ-
ственном реестре лиц, осу-
ществляющих кадастро-
вую деятельность №8590. 
Кадастровые номера ис-
ходных земельных участ-
ков: 61:28:0600002:743, 
6 1 : 2 8 : 0 6 0 0 0 0 2 : 7 4 4 , 
6 1 : 2 8 : 0 6 0 0 0 0 2 : 7 4 7 , 
61 : 2 8 : 0 6 0 0 0 02 : 74 8  и 
61:28:0600002:1531 рас-
положены: Ростовская об-
ласть, р-н Октябрьский, 
Краснокутское сельское 
поселение, территория 
бывшего колхоза-плем-
завода “Россия”. Ознако-
миться с проектом межева-
ния можно по адресу: Рос-
товская область, Октябрь-
ский район, п. Каменолом-
ни, ул. Комсо мольская, 33, 
в рабочие дни с 10.00 до 
12.00. Обоснованные воз-
ражения относительно 
раз мера и местоположе-
ния границ выделяемого 
в счет земельных долей 
земельного участка, на-
правлять по адресу: Рос-
товская область, Октябрь-
ский район, п. Каменолом-
ни, ул. Строительная, 15-А, 
кв.6. Возражения прини-
маются в течении 30 дней 
с момента опубликования 
дан ного извещения.

Информационное письмо
ПАО «ТНС энерго Ростов-на-Дону» информиру-

ет о следующем.
В соответствии с пунктом п.53 Основных по-

ложений функционирования розничных рын-
ков электрической энергии, утвержденных По-
становлением Правительства РФ от 04.05.2012г 
№ 4 42 ПАО «ТНС энерго Рос тов-на-Дону»  
с 00 часов 00 минут 01.03.2025 года в односто-
роннем порядке отказывается от исполнения до-
говора энергоснабжения полностью (в том числе 
за содержание общего имущества) со следующим 
товариществом:

–  СНТ «Горизонт-10», договор энергоснабжения № 
61060050334 от 01.01.2006, юридический/фак-
тический адрес: 344039, г. Ростов-на-Дону, пер. 
Тамбовский, д. 1, ИНН 6164085678.

Отказ от исполнения договора энергоснабжения 
(в том числе за содержание общего имущества) 
обусловлен ненадлежащим исполнением указан-
ным товариществом своих обязательств по оплате 
за потребленную электрическую энергию. 

С указанной даты ПАО «ТНС энерго Ростов-на-До-
ну» приступает к предоставлению коммунальной 
услуги «энергоснабжение» гражданам, прожива-
ющим в жилых домах, расположенных на терри-
тории СНТ «Горизнот-10», с предъявлением счетов 
для оплаты за потребленную электроэнергию как 
в части индивидуального потребления, так и в це-
лях содержания общего имущества. Информация 
также указана на сайте ПАО «ТНС энерго Ростов-
на-Дону» https://rostov.tns-e.ru в разделе «Част-
ным клиентам»-«Информа ция»-«Односторонний 
отказ от договора энергоснабжения».

Извещение о проведении  
собрания о согласовании  
местоположения границ  
земельных участков

В соответствии со ст. 39 ФЗ № 221 от 
24.07.2007 г. кадастровый инженер ООО 
«Аршин» Гордиенко Олеся Александров-
на (№ квалификационного аттестата 61-
14-1033, почтовый адрес: 344090, г. Рос-
тов-на-Дону, пер. Машиностроитель-
ный, 7/110 офис 307; эл. почта: olesya_
gordienko_2014@mail.ru; тел. (+7-989-
523-61-90), СРО «Кадастровые инжене-
ры юга») извещает о проведении собра-
ния заинтересованных лиц для согласо-
вания местоположения границ земель-
ного участка по адресу: Ростовская обл., 
Аксайский р-н, п. Щепкин, за чертой на-
селенного пункта, с/т «Содружество», 
участок №1769, КН 61:02:0509401:1377, 
находящегося в кадастровом квартале 
61:02:0509401. Данный земельный учас-
ток граничит с земельным участком: мес-
тоположение: Ростовская обл., Аксайский 
р-н, п. Щепкин, ул. Содружество сад Жас-
миновая, д. 1801, КН 61:02:0509401:1378.

Заказчик кадастровых работ – Хача-
туров Олег Олегович, проживающий по 
адресу: Ростовская область, г. Ростов-на-
Дону, ул. Калужская, д.76 кв.29.

С проектом межевого плана можно 
ознакомиться в офисе ООО ««Аршин», 
по адресу 344090, г. Ростов-на-Дону, 
пер. Машиностроительный, 7/110 офис 
307, имея при себе правовые документы 
на земельный участок и документы, удо-
стоверяющие личность или запросить 
по адресу электронной почты olesya_
gordienko_2014@mail.ru. Возражения 
по проекту межевого плана принимают-
ся в срок не позднее 30 дней после вы-
хода газеты

Собрание заинтересованных лиц по по-
воду согласования местоположения гра-
ниц состоится по адресу 344090, г. Рос-
тов-на-Дону, пер. Машиностроительный, 
7/110 офис 307, 14.03.2025 г. в 11ч 30 мин.

ООО «Газпром сеть АГЗС» извещает 
о проведении торгов в электронной 

форме на право заключения  
договора купли-продажи  
недвижимого имущества. 

Собственник: ООО «Газпром сеть АГЗС».
Организатор торгов: ООО ЭТП ГПБ, 
https://etp.gpb.ru
Контактные телефоны: 8-800-100-66-22, 
8 (86352) 60-449 (148).
Порядок подачи заявок: в соответствии 
с документацией в электронной форме и 
Регламентом ЭТП ГПБ https://etp.gpb.ru/
Дата проведения: 05.03.2025 г. в 12:00 
(МСК)
Дата начала приема заявок: 31.01.2025 г.
Дата и время окончания приёма заявок: 
03.03.2025 г. до 18:00 (МСК)
Предмет продажи:
Газонаполнительная станция, располо-
женная по адресу: Россия, Ростовская 
область, Красносулинский район, 2,5 км 
на восток от х. Украинский
Начальная цена: 37 584 360,00 рублей, 
с НДС.
Минимальная цена: 33 825 924,00 руб-
лей, с НДС.

Извещение о согласовании проекта межевания земельного участка
Кадастровым инженером Кива Ангелиной Владимировной (квалификационный атте-

стат кадастрового инженера № 61-11-465; номер регистрации в государственном ре-
естре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность 14867; почтовый адрес: 344038, 
г. Ростов-на-Дону, пр.М. Нагибина, 14а, оф. 631а; тел. +7-928-179-6979; e-mail: kadas-
tr61@mail.ru) подготовлен проект межевания земельных участков из земель сельско-
хозяйственного назначения с кадастровым номером 61:33:0600004:85, расположенно-
го по адресу (местоположение):Ростовская область, р-н Родионово-Несветайский, при-
мерно в 1644 м по направлению на северо-запад от х. Болдыревка.

Заказчиками работ являются: Александров Илья Максимович (почтовый адрес: 
624130, Свердловская область, г. Новоуральск, ул. Фурманова, д. №39, кв. 72; тел.  +7-
906-430-54-24);

Будченко Николай Николаевич(почтовый адрес: 346580, Ростовская обл., Родионово-
Несветайский р-н, сл. Родионово-Несветайская, ул. 8-го Марта, д. № 38, кв. 2; тел: +7-
961-409-91-71);

Климонтова Евгения Михайловна (почтовый адрес:346598, Ростовская обл., Родионо-
во-Несветайский район, х. Болдыревка, ул. Октябрьская, д. № 6; тел:+7-906-430-54-24);

Климонтов Александр Афанасьевич (почтовый адрес:346598, Ростовская обл., Родио-
ново-Несветайскийрайон, х. Болдыревка, ул. Октябрьская, д. № 6; тел: +7-906-430-54-24);

Скляр Елена Николаевна (почтовый адрес:346580, Ростовская обл., Родионово-Несве-
тайский р-н, сл. Родионово-Несветайская, ул. Горького, 8; тел:+7-928-964-73-90);

Скляр Максим Сергеевич (почтовый адрес: 346580, Ростовская обл., Родионово-Не-
светайский р-н, сл. Родионово-Несветайская, ул. Горького, 8; тел: +7-928-964-73-90);

Александрова Дина Николаевна (почтовый адрес:346598,Ростовская обл., Родионово-
Несветайский район, х. Болдыревка, ул. Красноармейская, д. № 66; тел:+7-906-430-54-24);

Александров Александр Иванович (почтовый адрес:346598, Ростовская обл., Родионово-
Несветайский район, х. Болдыревка, ул. Красноармейская, д. № 32; тел: +7-906-430-54-24);

Скокова Галина Николаевна (почтовый адрес:344092, Ростовская обл., г. Ростов-на-
Дону, бул. Комарова, д. №15/1, кв. 40).

Предметом согласования являются размер и местоположение границ участков, вы-
деляемых в счет земельных долей из земельного участка 61:33:0600004:85.

С проектами межевания можно ознакомиться в течение 30 дней со дня опубликова-
ния данного извещения по адресу: Ростовская область,  г. Ростов-на-Дону, пр. М. На-
гибина,  14а,  оф. 631а ежедневно (кроме выходных дней) с 10.00 до 15.00. Обосно-
ванные возражения относительно размера и местоположения границ, выделяемых в 
счет земельных долей земельных участков направлять в течение 30 дней со дня опуб-
ликования данного извещения по адресу: 344038,  г. Ростов-на-Дону,  пр. М. Нагиби-
на,  14а,  оф. 631а,  а также по адресу Управления Росреестра по Ростовской области.

Информация
В целях исполнения положений Указа Президента РФ от 22.11.2012 № 1567 
«О открытом акционерном обществе «Российские сети» по обеспечению 
поэтапной консолидации территориальных электросетевых организаций 
(далее ТСО), реализации задач и целевых ориентиров Стратегии развития 
электросетевого комплекса Российской Федерации, утвержденной 
распоряжением Правительства Российской Федерации от 03.04.2013 № 511-р, 
по сокращению степени разрозненности ТСО и повышение контроля над 
ними» разыскиваются собственники объектов электросетевого имущества, 
находящиеся на территории Первомайского района г. Ростова-на-Дону: 
1 
ВЛ 0,4 кВ от КТП №899 в границах улиц и переулков: ул. 
Днепропетровская, Узловая, Каскадная, 2-я Каскадная, Магистральная, 2-я 
Магистральная, Раздельная, Ледяная, Часовая, 2-я Часовая, Узорная, 
Динамичная, пер. Тальный, 2-й Тальный, 3-й Тальный, 4-й Тальный, 
Ковыльный, Жатвенный; 
2 
ВЛ 0,4 кВ от КТП №3301 в границах улиц и переулков: ул. 
Днепропетровская, Узловая, Каскадная, 2-я Каскадная, Магистральная, 2-я 
Магистральная, Раздельная, Ледяная, Часовая, 2-я Часовая, Узорная, 
Динамичная, пер. Тальный, 2-й Тальный, 3-й Тальный, 4-й Тальный, 
Ковыльный, Жатвенный; 
3 
ВЛ 0,4 кВ от КТП №954 по адресу: ул. Грациозная 2а. 
Собственников объектов просим обращаться 344039, Ростовская область г. 
Ростов-на-Дону, ул. Футбольная, 9 тел.: +7 (863) 234-25-00 сes@re.rosseti- 
yug.ru, rosseti-yug.ru

Извещение о проведении собрания о согласовании 
местоположения границ земельного участка

Кадастровым инженером Ермоленко Василием Иосифовичем (344006, 
г. Ростов-на-Дону, ул.Социалистическая,119, адрес электронной почты: 
ermo52@yandex.ru, контактный телефон: 89287694260, номер квалифи-
кационного аттестата кадастрового инженера 61-11-192) в отношении 
земельного участка с кадастровым номером 61:44:0012302:185 , распо-
ложенного по адресу: г.Ростов-на-Дону, СНТ «Агропром», № 96 выпол-
няются кадастровые работы по уточнению границ земельного участка.

Заказчиком кадастровых работ является Горин Сергей Валерьевич, 
проживающий по адресу: г.Ростов-на-Дону, б-р. Комарова, 13 кв 35.

Собрание по поводу согласования местоположения границ участка 
состоится по адресу : г.Ростов-на-Дону, ул. Социалистическая ,119, офис 
25, 17 марта 2025г. в 10 часов 00 минут.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться 
по адресу: 344002, г. Ростов-на-Дону, ул.Социалистическая, 119,офис 25.

Требования о проведении согласования местоположения границ 
земельных участков на местности принимаются с 11.02.2025г. по 
17.03.2025г. Обоснованные возражения о местоположении границ зе-
мельных участков после ознакомления с проектом межевого плана при-
нимаются с 11.02.2025г. по 17.03.2025г. г. по адресу: г.Ростов-на-Дону, 
ул. Социалистическая ,119, офис 25.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых тре-
буется согласовать местоположение границ: кадастровый номер 
61:44:0012302:210, расположенный по адресу: г.Ростов-на-Дону, СНТ 
«Агропром», № 96.

При проведении согласования местоположения границ при себе не-
обходимо иметь паспорт и документы, подтверждающие права на зе-
мельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального 
закона от 24 июля 2007 года № 221-ФЗ « О кадастровой деятельности»)

Извещение о необходимости согласования проекта межевания
В соответствии со ст.13 Федерального закона от 24.07.2002г. №101-

ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» участни-
ки общей долевой собственности земельного участка с кадастровым 
номером 61:11:0600013:155, извещаются о необходимости согласова-
ния проекта межевания земельного участка. 

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания является Ба-
хаев Мурад Вахаевич почтовый адрес заказчика: 347430, Ростовская 
область, Заветинский район, с. Федосеевка , ул. Заречная дом 14, тел. 
8-928-153-08-88.

 Кадастровый инженер Паничкин Михаил Михайлович, квалификаци-
онный аттестат № 08-11-41, является членом саморегулируемой орга-
низации А СРО «Кадастровые инженеры», включен в реестр членов А 
СРО «Кадастровые инженеры» № 8672 от 11.11.2016 г, почтовый адрес: 
347430, Ростовская область, Заветинский район, с.Заветное ул.Лени-
на 53 оф 7, тел. 8(86378)2-12-96, e-mail: mihael.panichckin@yandex.ru. 
Подготовил проект межевания земельного участка 47/73 доли, обра-
зованного путем выдела из земельного участка 61:11:0600013:155, 
адрес: установлено относительно ориентира, расположенного в гра-
ницах участка. Почтовый адрес ориентира: Ростовская область, район 
Заветиинский, с.Федосеевка. 

 С проектом межевания можно ознакомиться в течение 30 дней со дня 
опубликования сообщения по адресу: 347430, Ростовская область, За-
ветинский район, с.Заветное ул.Ленина 53 оф 7. Предложения о дора-
ботке проекта межевания и обоснованные возражения, относительно 
размера и местоположения границ земельного участка принимаются в 
течение 30 дней со дня опубликования сообщения. Адрес для вручения 
или направления предложений и обоснованных возражений: 347430, 
Ростовская область, Заветинский район, с.Заветное ул. Ленина 53 оф 7

При проведении согласования местоположения границ земельного 
участка, при себе необходимо иметь документ удостоверяющий лич-
ность, а также документы подтверждающий право на земельный участок.

Извещение о согласовании проекта межевания 
земельного участка

В соответствии со ст. 13.1 ФЗ от 24.07.2001 г. № 101-ФЗ «Об обороте 
земель сельскохозяйственного назначения» настоящим извещением 
уведомляем участников общей долевой собственности на земельный 
участок с кадастровым номером 61:22:0600018:275 о месте и порядке 
ознакомления с проектом межевания земельного участка. Предметом 
согласования является размер и местоположение границ выделяемого 
земельного участка. Заказчиком проекта межевания земельного участ-
ка является Манухова Елена Сергеевна, почтовый адрес: 346130 Рос-
товская обл, Миллеровский р-н, г. Миллерово , ул. Горная, д. 42а кон-
тактный телефон 8-938-160-05-48. Проект межевания земельного участ-
ка подготовлен кадастровым инженером Цыганковой Евгенией Влади-
мировной, номер квалификационного аттестата 61-13-870, почтовый 
адрес: 346130 Ростовская обл., Миллеровский район, г. Миллерово, ул. 
Пенькова № 50, адрес электронной почты: tsyganckova.jenya@yandex.
ru контактный телефон 8-903-461-33-59. Кадастровый номер исходно-
го земельного участка 61:22:0600018:275. Адрес (местоположение): Ме-
стоположение установлено относительно ориентира, расположенного 
в границах участка. Почтовый адрес ориентира: Ростовская обл., р-н 
Миллеровский, вокруг сл. Рогалик. Все заинтересованные лица могут 
ознакомиться с проектом межевания образуемого земельного участ-
ка, направить предложения о доработке проекта межевания, обосно-
ванные возражения относительно размера и местоположения границ 
выделяемого земельного участка в счет земельных долей в течение 
30 дней с момента опубликования настоящего извещения по адресу: 
346130, Ростовская обл., Миллеровский район, г. Миллерово, улица Ле-
нина № 12 офис 4 (понедельник-пятница с 9.00-16.00). При согласова-
нии при себе иметь документ, удостоверяющий личность, а также до-
кументы о правах на земельный участок (долю).

ИНФОРМАЦИЯ

Опасные кредиты
Бывшая замгубернатора – 

министр финансов Ростовской 
области Лилия Федотова по-
становлением суда Ленинского 
района Ростова отправлена под 
арест сроком на два месяца, по 
2 апреля включительно.

По сообщению Следственного 
комитета России, замгубернато-
ра подозревается в превышении 
должностных полномочий при осу-
ществлении финансово-кредитной 
политики региона (п. «в» ч. 3 ст. 286 
УК РФ). По версии следствия, в 
2020 году Федотова при наличии 
свободных остатков бюджетных 
средств необоснованно привлекла 
для нужд Ростовской области кре-
диты в коммерческом банке на сум-
му 12 млрд рублей по ставкам свы-
ше 6% годовых. При этом долговая 
политика региона предусматривает 
возможность привлечения государ-
ственного займа или коммерческих 
кредитов по более низким ставкам.

По месту жительства и на рабо-
чем месте замгубернатора прове-
дены обыски, изъяты документы 
и электронные носители. Воз-
буждено уголовное дело, ведется 
следствие.

Во все тяжкие!
Огромную партию, 75 кг синте-

тического наркотика мефедрона, 
изъяли сотрудники ФСБ в част-
ном доме, где двое ростовчан 
устроили продвинутую нарко-
лабораторию – точь-в-точь как 
в сериале «Во все тяжкие».

Как рассказали в ФСБ, наркотик 
производился в результате синтеза 
химических реактивов, а сбывался 
по всей Ростовской области через 
интернет-магазин. Изъяты химиче-
ское оборудование и прекурсоры.

Ответственность наркодилерам 
грозит самая тяжкая, вплоть до 
пожизненного заключения.

Заревновал 
до смерти

В Мартыновском районе по-
лицейские задержали 46-летнего 
жителя, который совершил убий-
ство из ревности.

Трагедия случилась 3 февраля 
в частном доме подозреваемого. 
Он распивал спиртное в компании 
своей сожительницы и их общего 
37-летнего знакомого. Чем больше 
пили, тем напряженнее станови-
лось общение между мужчинами. 
Яблоком раздора стала сидевшая 
между ними женщина. Решив, что 
проигрывает молодому сопернику, 
хозяин дома взял кухонный нож... 
От нанесенных ран бедолага скон-
чался на месте.

Дама вызвала полицию, ревнив-
ца задержали. Похмелье было тя-
желым – за решеткой, в статусе по-
дозреваемого по уголовному делу, 
за которое ему грозит заключение 
на срок до 15 лет.

Убийство 
на «Парамонах»

Следственный комитет при-
влек к уголовной ответственно-
сти 20-летнего ростовчанина, ко-
торый помогал скрывать следы 
убийства.

По данным следствия, фигуран-
ту было известно, что его знако-
мый из хулиганских побуждений 
в марте 2024 года убил 61-летнего 
бомжа на Парамоновских складах в 
Ростове. Желая помочь дружку, он 
спрятал у себя дома орудие убий-
ства, а также помог замести следы 
преступления.

Однако все тайное становится 
явным. Теперь ему грозит лишение 
свободы до двух лет.

Подружки-
диверсантки

В Ростове сотрудниками спец-
служб задержаны две женщины, 
которых подозревают в подготов-
ке теракта.

По сообщению Центра общест-
венных связей ФСБ России, ди-
версантки знали друг друга еще со 
школы. Они вместе прошли обуче-
ние стрельбе, минно-взрывному 
делу, управлению дронами. При 
обысках у них изъяты взрывчатка, 
химические вещества, электроде-
тонаторы, устройства связи.

Теперь им грозит до 30 лет ко-
лонии.

5 миллионов просьб
По итогам 2024 года в донских МФЦ зарегистрировано почти 5 млн обращений за предоставле-
нием услуг, консультаций и сервисов.
Работа МФЦ по-прежнему оценивается максимально высоко: уровень удовлетворенности насе-
ления оказанными услугами составляет 99%. Каждый донской МФЦ оказывает приблизительно 
200 государственных и муниципальных услуг. Среди самых востребованных по-прежнему реги-
страция права собственности и получение выписок, касающихся недвижимости, прием от граж-
дан анкет для регистрации в ЕСИА, получение результатов оказания услуги от ЕПГУ (портал 
«Госуслуги»), оформление социальных пособий, получение и замена паспорта, регистрацион-
ный и миграционный учет.
– Основной вектор развития сети МФЦ Ростовской области в текущем году – прежде всего по-
вышение качества предоставления услуг и развитие новых сервисов. В нашем регионе в числе 
первых должны быть реализованы самые передовые сервисы, а МФЦ должны оставаться образ-
цом качества для всех организаций и учреждений, – отметил замгубернатора Артем Хохлов. 7
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 Перед проверкой демпферов, которые должны плот-
но прилегать к струнам, ростовский настройщик Вла-
димир Тахтамышев обнаружил внутри инструмента 
советские деньги. 

В тайнике были купюры 1961 года выпуска по 100, 25, 
10 и 5 советских рублей – всего около 200 рублей. На-
ходку он тут же отдал хозяйке пианино.

– Удивительные вещи иногда нахожу в старых инстру-
ментах. Бывало, обнаруживал даже золотые украшения, 
а в нижней части – батареи пустых бутылок из-под ал-
коголя, – рассказал «Молоту» Владимир Тахтамышев.

Хозяйка пианино планирует показать старые банкноты 
бонистам или специалистам из нумизматического магазина.

Автор: Александр Оленев

 По решению главы региона Юрия Слюсаря 14 фев-
раля, в День освобождения Ростова, состоится 
обще областной прием участников СВО и их семей. 

Во всех муниципальных образованиях с 12:00 до 
17:00 участники СВО и их родные смогут задать акту-
альные вопросы представителям органов власти. За-
писаться на прием можно на официальном портале 
правительства области.

– Тех, кто по разным причинам не сможет записать-
ся, будут принимать в порядке живой очереди, что-
бы ни один заявитель не остался без внимания. Также 
с обращениями будут работать уполномоченные фе-
деральные структуры, – отметил Юрий Слюсарь.

Автор: Александр Оленев

 В Ростове-на-Дону появился еще один центр современной 
культуры. 

Так теперь позиционирует себя частный ростовский театр 
«Человек в кубе», которым руководит Екатерина Рынди-
на. Театр переехал из подвала здания, где он располагался, 
в помещение под крышей бывшего кинотеатра «Комсомо-
лец». Здесь обещаны не только театральные представления, 
но и лекторий, концерты, интересные гастрольные проекты, 
мастер-классы и тренинги.

На торжествах, посвященных открытию нового культурного 
центра, замминистра культуры Ростовской области Полина Ко-
нышева вручила коллективу приветственный адрес, подписан-
ный министром культуры региона Анной Дмитриевой.

Автор: Вера Волошинова

В ПИАНИНО НАШЛИ КЛАДЗАПИСЫВАЙТЕСЬ НА ПРИЁМ ИЗ ПОДВАЛА – В МАНСАРДУ
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   Весной команды сыграют в Кубке России

  ГАНДБОЛ

Женский гандбольный клуб 
«Ростов-Дон» в домаш-
нем матче чемпионата 

России сыграл вничью с «Астра-
ханочкой».

Новый этап
Первая стадия чемпионата Рос-

сии закончилась. Теперь первые 
шесть команд будут играть друг 
против друга. Проходных матчей 
при такой конкуренции точно ста-
нет меньше.

Новый этап «Ростов-Дон» откры-
вал матчем с «Астраханочкой». То, 
что эта встреча для ростовчанок 
будет непростой, предполагалось 
изначально. Стабильностью гос-
тьи из Астрахани не отличаются, 
но нервы потрепать могут любо-
му сопернику, особенно на своей 
площадке.

Ход игры показал, что на легкую 
прогулку «Ростов-Дон» рассчи-
тывать не может. Команды долгое 
время шли, как говорится, ноздря 
в ноздрю. К перерыву гостьи смог-
ли создать минимальный отрыв 
– 12:11.

Во второй половине встречи 
ростовчанки бросились в погоню. 
В начале второго тайма донской 
команде удалось выйти вперед на 
три мяча. Но «Астраханочка» не 
дрогнула и даже смогла отыграть-
ся. В концовке ни одной из команд 
не удалось вырваться вперед. Матч 
завершился ничьей – 21:21.

   ХОККЕЙ

Хоккейный клуб «Ростов» 
в домашнем матче Высшей 
хоккейной лиги обыграл 
«Норильск» со счетом 8:3.

До этого ростовчане по-
терпели три поражения 
подряд. Для домашних 
матчей, мягко говоря, это 
не самый лучший резуль-
тат. В поединке против 
«Норильска» «кондоры» 
хотели хотя бы немного 
сгладить впечатление от 
последних игр.

Первый период остался 
за ростовчанами. Уже к 
седьмой минуте они вели 
2:0, но затем пропустили. 
«Норильск» не хотел так 
просто отдавать игру.

Вторая треть матча про-
шла по такому же сцена-
рию. «Ростов» забросил 
дважды, пропустив лишь 
раз. На табло горел счет 4:2.  

   ФУТБОЛ

Футбольный клуб «Ростов» 
в Зимнем кубке РПЛ проиг-
рал «Зениту» со счетом 1:2. 

Валерий Карпин неод-
нократно повторял, что 
результаты товарищеских 
матчей под любой выве-
ской для него не имеют 
никакого значени я.  Не 
стал исключением и тур-
нир в ОАЭ. «Ростов» явно 
играет, не задумываясь о 
каких-то турнирных пер-
спективах. Главная цель 
– подготовка к возобнов-
лению сезона.

В матче с «Зенитом» 
обе команды выглядели 
не лучшим образом. Ско-
рость игры была низкой, 
это объясняется тем, что 
все футболисты находятся, 
как они любят выражаться, 
под нагрузками.

На мажорной ноте

Контрольная  
проверка

– В первую очередь хочу побла-
годарить свою команду, болель-
щиков, тренеров. И команду со-
перника. Игра была насыщенная, 
работаем дальше, сделаем выводы, 
готовимся к ЦСКА, – сказала после 
игры вратарь «Ростов-Дона» Юлия 
Грацкевич.

Дальше – ЦСКА
14 февраля «Ростов-Дон» в Мо-

скве сыграет против ЦСКА. Ро-
стовчанки сыграют с командой, 
которая только что сменила глав-
ного тренера. Теперь «армейцев» 
тренирует главный тренер сборной 
России Людмила Бодниева.

Причиной для таких радикаль-
ных мер стало непопадание коман-
ды в Финал четырех Кубка России. 
ЦСКА в четвертьфинале уступил 
новороссийской «Черноморочке». 
Еще перед их противостоянием 
было понятно, что команда из Но-
вороссийска готова преподнести 
сюрприз. Справедливости ради 
отметим, что в этом сезоне ЦСКА 
не вызывает былого трепета у со-
перников.

Международный 
уровень

Песчанокопская «Чайка» в 
товарищеском матче обыгра-
ла казахстанский «Жетысу».

Команда из Песчанокопского 
продолжает подготовку к возоб-
новлению сезона в Первой лиге. 
Там команду из Ростовской об-
ласти ждет непростая борьба 
почти в каждом матче. Весной 
все команды будут биться за 
очки. Кому-то они нужны для 
повышения в классе, кому-то – 
для сохранения прописки.

В товарищеском матче «Чай-
ка» показала, что находится 
сейчас в хорошей форме. Ее 
прочувствовал на себе казах-
станский «Жетысу», который 
был обыгран со счетом 5:2. 
Отличились Олег Николаев, 
Матвей Тороп, Эльдияр Зарып-
беков, Александр Хохлачев и 
Данила Янов.

– Эмоции самые полож и-
тельные, очень рад дебютному 
голу за основную команду во 
взрослом футболе и особенно 
радует то, что в этом матче 
команда победила. Большое 
спасибо тренерскому штабу, 
что доверяют, дают игровое 
время, – признался после матча 
Матвей Тороп.

17 февраля у «Чайки» запла-
нированы сразу два товарище-
ских матча: против «Сибири» и 
узбекистанского «Бунедкора».

Планы на весну
Напа дающ и й « Рос т ова » 

Н ико лай Ком ли ченко за -
явил, что в весенней части 
чемпионата планирует забить 
10 голов.

– Сейчас нормальное, рабочее 
и боевое настроение. Пока все 
идет так, как и планировал. Хо-
чется как можно больше забить 
весной. Получится 10 – супер. А 
если 15, то еще лучше. Но глав-
ное – команда, то есть чтобы 
эти голы помогали побеждать 
и набирать очки, это на первом 
месте для меня. Дай бог, что-
бы мы зацепились за верхнюю 
часть таблицы, всегда интерес-
нее бороться за призовые места. 
Но как получится – посмо -
трим, – цитирует Комличенко 
«Матч ТВ».

В первой части сезона Ком-
личенко отличился шесть раз.

Что там 
с Глебовым?

Главный тренер «Ростова» 
Валерий Карпин прокоммен-
тировал слухи о переходе ка-
питана команды Данила Гле-
бова в московское «Динамо».

– Слухи ходят каждый год. 
После игры то ли с ЦСКА, то 
ли с «Локомотивом» сказали, 
что вообще Глебова уже нет. 
«Уже все, договорились», – хотя 
никто ни с кем ни о чем еще не 
договорился, и неизвестно, до-
говорится ли, – сказал Карпин в 
эфире «Матч ТВ» перед матчем 
с «Зенитом».

Новой информации о воз-
можном трансфере нет. Пере-
говоры будто бы затихли. На 
самом деле это не говорит ни 
о чем. Скорее всего, коман-
ды ведут торг по трансферной 
сумме. «Ростов» явно не хочет 
отпускать капитана в середине 
сезона и поэтому «гнет» цену.

Сам Глебов свой возможный 
переход никак не комментиру-
ет, отправляя журналистов с 
такими вопросами к руковод-
ству клуба.

Единственный гол в пер-
вом тайме забил полуза-
щитник «Зенита» Ильзат 
Ахметов. Во второй поло-
вине встречи долгое время 
счет не менялся. Ближе к 
концу Максим Глушенков 
сделал счет 2:0. «Ростов» 
смог отыграть лишь один 
мяч усилиями Максима 
Радченко.

«Ростов» занял третье 
место в группе с «Зени-
том» и ЦСКА. Подготовка 
команды к возобновле -
нию сезона продолжается. 
Команда точно сыграет 
еще против «Динамо» и 
«Акрона». Возможно, у 
команды Карпина будут и 
другие соперники, но их 
пока не называют.

В первом официальном 
мат че года ростовчане 
дома сыграют против мос-
ковского «Динамо». Прои-
зойдет это в начале марта.

   «Кондоры» провели самый результативный матч в се-
зоне

В последнем периоде коман-
ды устроили настоящую 
феерию. Гости не смогли 
сдержать атаки «Ростова». В 
итоге встреча завершилась 
разгромом – 8:3.

– По игре что говорить: 
реа лизова ли почти все 
моменты, которые созда-
ли. Наверное, воздалось 
нам немного за те игры, 
когда мы здесь мучились 
и никак не могли забить. 
Хотя, опять же, создавали 
моменты, и неплохие, но 
просто не могли забить. В 
принципе, когда столько 
забиваешь, команда обя-
зана выигрывать. В целом 
и в обороне тоже сыграли 
довольно сносно, так что 
всех поздравляю с побе-
дой, – подвел итог матча 
главный тренер ростовчан 
Григорий Пантелеев.

«Ростов» набрал 54 очка и 
занимает 22-е место в тур-
нирной таблице.

Возможно, смена тренера пой-
дет ЦСКА на пользу. Для ростов-
чанок это точно не очень хорошая 
новость. Иногда смена рулевого 
по ходу сезона дает команде но-
вый импульс. Вероятно, в Москве 
на такой эффект от своего реше-
ния и рассчитывают. «Ростов-
Дон» же теперь не вполне пони-
мает, чего ожидать от соперниц. 
Будут ли они играть «по старым 
заветам», или же Бодниева с пер-
вых дней будет ставить команде 
свою игру – дополнительная ин-
трига к принципиальному матчу.

«Ростов-Дон» в свою очередь 
немного забуксова л. Но, как 
говорится, лучше сейчас, чем в 
решающих матчах. Запас очков 
у нашей команды есть, на пару 
неудач его точно хватит. Сейчас 
команде главное – не паниковать 
и найти свою игру. Возможно, 
наиграть какие-то новые комби-
нации перед плей-офф и реша-
ющими матчами Кубка, чтобы 
побороться за трофеи. В любом 
случае штаб Ирины Дибировой 
хорошо знает состояние команды. 
Возможно, это лишь небольшой 
спад перед мощным рывком на 
финише.

   Ярослава Фролова была одной из лучших на площадке

   Ирина Дибирова будет проводить с командой работу над ошибками
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Начали следующий этап. Рады, 
что взяли очки. По игре могу 
сказать, что были проблемы с 
реализацией. Очень много не 
забили в ситуациях «один на 
один». В защите лучше разби-
рались и боролись. У Юли выше 
процент сейвов, чем в про-
шлой игре, над этим работали. 
Но если в нападении не реали-
зуешь свои стопроцентные мо-
менты… По тактике пытались 
довести до логического кон-
ца, но много незабитых мячей. 
Спасибо Юле и команде, что 
выдержали в защите. При такой 
реализации мы могли и проиг-
рать, если бы в защите не отыг-
рали самоотверженно. Спаси-
бо большое команде из Астра-
хани, дай бог, что все здоровы. 
Идем дальше. Игра показала, 
какой будет накал на послед-
нем этапе. Не расслабляемся, 
работаем дальше.
Ирина Дибирова, главный  
тренер ГК «Ростов-Дон»

«Ростов-Дон» (Ростов-на-Дону) – «Астраханочка» (Астрахань) – 
21:21 (11:12)

«Ростов-Дон»:  Анастасия Лагина (0/3), Юлия Грацкевич (8/26); Юлия 
Манагарова, Анна Сень, Анна Шапошникова – 3, Екатерина Левша, 
Ксения Макеева – 1, Ярослава Фролова – 4, Алина Кишко, Анастасия 
Шавман – 4, Милана Таженова – 1, Кристина Кожокарь – 2, Юлия Ба-
бенко, Екатерина Зеленкова – 2, Дарья Стаценко – 4, Полина Кузнецова.
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